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Глубже, ярче освещать 
вопросы промышленности

П о  С о в е т с к о м у  С о ю з у

На строительстве Куйбышевской гидроэлектростанции состоялся пуск ниж 
них судоходных шлюзов. Н а  с н и м к е :  шлюзование первых судов.

Фото А. Батанова. Фотохроника ТА С С .

Колхозы увеличивают производство молока

«Большую помощь в работе оказывает 
нам печать.—  пишет в редакцию инженер- 
конструктор II. Когуашвили.—  Из газет мы 
узнали о ценном опыте конструкторов 
Минского и Горьковского автозаводов, об 
их достижениях. Я и другие конструкторы 
Кутаисского автозавода, прочитав в газе
тах об интересных методах работы минских 
автозаводцев, выехали в столицу Белорус
ской ССР и непосредственно на месте озна
комились с новыми конструкциями само
свалов. Возвратившись недавно на родной 
завод, я начал работать над созданием ав
томобиля-самосвала новой конструкции».

Это письмо, так же как и другие 
письма, получаемые редакцией «Зари Вос
тока», говорят об организующей и мобили
зующей силе печатного слова. Немало 
примеров того, как советская печать дей
ственно помогает труженикам производ
ства.

Областные, городские и районные газеты 
республики, а также заводские многоти
ражки за последнее время усилили осве
щение вопросов промышленности, глубже 
стали вникать в экономику производства, 
активнее содействовать улучшению рабо
ты предприятий. Хорошие плоды принесла 
критическая статья газеты «Сабчота Ад- 
жара» с анализом причин недавнего от
ставания Батумского судоремонтного заво
да, Это выступление газеты стало предме
том всестороннего обсуждения на заседа
нии бюро горкома партии, а затем коллек
тива завода. Благодаря дельным советам 
газеты, намеченным горкомом партии меро
приятиям по улучшению организации 
производства и дружной работе судоре
монтников за последние месяцы завод вы
шел в ряды передовых предприятий рес
публики.

Деловую помощь оказали также тквар- 
чельским шахтерам критические выступ
ления газеты «Советская Абхазия», в ча
стности статья «Организовать четкую ра
боту по графику цикличности». В резуль
тате проведенных организационно-техни
ческих мероприятий положение с выпол
нением норматива цикличности на шахтах 
Ткварчели за последнее время улучшило л .

II все же надо отметить, что многие на
ши газеты продолжают по старинке осве
щать вопросы промышленности. Это,
прежде всего, относится к газетам
Каспского, Карельского и Марнеульско- 
го районов. А ведь здесь находятся 
крупные промышленные предприятия. 
Каспский район, например, является
единственным в республике поставщи
ком ценнейших стройматериалов —  це
мента и шифера. В Карельском районе 
находится Агаринский сахарный завод. 
Важную роль играют также садахлинские 
карьеры (Марнеульский район), продук
ция которых столь необходима для разви
вающейся металлургической промышленно
сти республики. Эти предприятия требуют 
повседневного внимания к себе местной пе
чати. Но редакции районных газет все 
еще не почувствовали своей ответственно
сти перед тружениками производства. Толь
ко этим можно объяснить тот факт, что га
зета «Комунизмисакен» ограничилась в 
июле помещением лишь обязательства це
ментников, принятого в ответ на решения 
июльского Пленума ЦК КПСС, причем со- | 
общила об этом 24 июля, спустя 10 дней 
после того, как обязательство было при
нято.

В долгу перед тружениками производ
ства и зугдидская районная газета «Мебр- 
даоли». Правда, на ее страницах находят 
отражение трудовые будни ингурских бу
мажников и зугдидских консервщиков; га
зета нередко печатает заметки о ходе вы
полнения обязательств в честь XX съезда 
партии. Но дальше этого она не идет. А 
следовало бы газете, например, выступить 
с глубокой по содержанию статьей о при
чинах отставания единственного в респуб
лике предприятия бумажной промышленно
сти ■—  Пнгурского целлюлозно-бумажного 
комбината или же Зугдидского кирпич
но-черепичного завода, завершившего пер- 
ное полугодие с неудовлетворительными 
показателями.

Ведущей отраслью тяжелой индустрии 
Грузии, как известно, является угольная 
промышленность. Поэтому вопросы, свя
занные с увеличением добычи, улучше
нием качества п снижением себестоимости 
Угля, с борьбой за непрерывный рост 
производительности труда на угольных

тахтах республики, должны быть в центре 
внимания горняцких газет. Почетный долг 
работников этих газет —  максимально ис
пользовать силу печатного слова для все
мерной поддержки всего передового на шах
тах, показа трудовых успехов грузинских 
шахтеров в борьбе за уголь, для устране
ния недостатков в партийном и хозяй
ственном руководстве шахтами. Все еще 
по-настоящему не повернулась лицом к 
нуждам угольщиков, например, ахалцих- ( 
свая газета «Цители дроша».

Вспоминая от случая к случаю важней
шую отрасль экономики района— угольную 
промышленность, газета не поднимает ко
ренных вопросов угледобычи. А ведь ахал- 
цихские шахтеры задолжали стране нема
ло угля. В чем причина отставания рудо
управления «Ахалцихуголь», какие меры 
принимаются для его преодоления, —  вот 
вопросы, которые должны были бы волно
вать газету «Цители дроша». К  сожале
нию, она остается в стороне от этих во
просов.

Редко появляются в горняцких газе
тах материалы, отображающие традицион
ное соревнование и взаимопомощь грузин
ских и украинских шахтеров, зестафон- 
ских и челябинских металлургов. Газета 
«Ткибулис магароели», например, за по
следнее время ни разу не затрагивала эту 
благородную тему.

Общим недостатком почти всех газет на
ших промышленных районов пока все еще 
остается недостаточное внимание к пропа
ганде передового опыта, внедрению его в 
производстве. В  материалах о пользе опы
та, в приветствиях и теплых словах по ад
ресу новаторов в газетах обычно недостат
ка не бывает. Но, вместе с тем, к ценным 
начинаниям в этой области нередко про
является равнодушие. Зачастую бывает 
так, что о новаторе много пишется, но 
главного —  рассказа о том, как он рабо
тает, как добивается успеха,— многие газе
ты не дают. В  газетах все еще мало ярких 
примеров настойчивой борьбы за практи- 1 
ческое применение нового, прогрессивного 
на производстве. Производственная жизнь 
города и района во многих газетах пред
ставлена, главным образом, небольшими 
заметками, часто написанными сухим, 
неинтересным, трафаретным языком.

Наша печать располагает всеми возмож
ностями, чтобы присущими ей многообраз
ными средствами и формами подачи ма
териалов активно влиять на деятельность 
предприятий. Дело лишь за тем, чтобы 
умело находить эти формы, постоянно да
вать в газете поучительные статьи и кор
респонденции, которые на живых, кон
кретных примерах показывали бы передо
вой опыт, помогли перенимать лучшие об
разцы работы.

Почему, например, в кутаисских город
ских газетах редко появляются материалы 
рейдовых бригад? Почему редакции этих 
газет почти не практикуют совещаний но
ваторов? Разве плохо было бы, если бы ре
дакции имели на предприятиях корреспон
дентские посты? Недавно, в разгар убороч
ных работ, газета «Сабчота Осети» орга
низовала в МТС, колхозах и совхозах посты 
селькоров, разнообразные и содержатель
ные материалы которых ежедневно укра
шают газету. С помощью широкой сети 
селькоровских постов эта газета организо
вала общественный контроль за ходом убо
рочных работ. Селькоровские посты сооб
щают редакции о выполнении плана, об 
опыте передовых комбайнеров, о заготовке 
хлеба. Благодаря своим постам, газета хо
рошо осведомлена о том, что делается на 
полях области, во-время сигнализирует о 
недостатках, о намечающемся отставании 
на том или ином участке. Это дает возмож
ность партийным, советским и хозяйствен
ным органам принимать действенные меры 
для ликвидации недостатков, для предот
вращения прорывов.

Роль печати в общенародной борьбе за 
дальнейший подъем промышленности, тех
нический прогресс и улучшение организа
ции производства исключительно велика. 
Надо упорно добиваться, чтобы содержание 
газет из номера в номер становилось все 
богаче и ярче, чтобы их материалы были 
поучительными, действенными.

Этого требуют задачи, поставленные 
июльским Пленумом ЦК КПСС по дальней
шему подъему нашей соцпалистпческой 
промышленности.

К а ж д а я  в т о р а я  оп ерация  
а в т о м а т и з и р о в а н а

М И Н С К . (Т А С С ). Коллектив Мин
ского подшипникового завода, осуще
ствляя решения июльского Пленума 
Ц К  К П С С , внедряет новую, прогрессив
ную технологию.

Одним из самых трудоемких про
цессов в производстве подшипников 
является сортировка шариков, роликов 
я колец по размерам. До недавнего 
времени на этих операциях были заня
ты десятки рабочих Сейчас внедрены 
специальные автоматы. Они сортируют 
продукцию с точностью до 3 микронов. 
З а  час агрегат выполняет работу, ко
торую раньше за  смену делали четыре 
человека. Один рабочий обслуживает до 
20 таких приборов.

На Минском подшипниковом заводе 
сейчас автоматизирована каждая вто
рая операция. Коллектив предприятия 
решил за  счет усовершенствования 
производства ко дню открытия X X  съез
да К П С С  увеличить выпуск подшипни
ков в полтора раза.

Опыт МТС в обработке почвы 
по методу Т. С. Мальцева

ОЛЬГИНСКОЕ (Ставропольский край),
19. (ТАСС). Богословская МТС Виэтом 
году в больших масштабах применила 
способ обработки почвы, предложенный 
Т. С. Мальцевым. Опыт дал положитель
ные результаты. Нынешним летом с каж
дого из 188 гектаров озимой пшеницы, 
посеянной по парам, вспаханным безот
вальным плугом, собрано на несколько 
центнеров зерна больше, чем на обычных 
посевах. Теперь все Лары в колхозах зо
ны МТС механизаторы будут готовить 
только по методу Мальцева.

Бригадиры тракторных бригад М. Плот
ников и И. Михайличснко испытали си
стему Мальцева и на обработке зяби. В 
колхозе имени Сталина они вспахали 
безотвальными плугами два опытных 
участка зяби. Весной на них посеяли 
44 гектара подсолнечника и 24 гектара 
кукурузы. Эти посевы резко отличаются 
от всех других своим хорошим развитием. 
Кукуруза имеет мощный стебель, круп
ные, тяжелые початки, обещает дать 
не менее 80 центнеров зерна с гектара. 
Сейчас все тракторные бригады с согла
сия колхозов поднимают зябь без отвалов 
для широких производственных опытов. 
В основном все эти участки общей пло
щадью до тысячи гектаров предназна?- 
чаются под кукурузу.

Акмолинская область 
перевыполнила план 

подъема целины
АЛМА-АТА, 19. (ТАСС). Колхозы и сов

хозы Акмолинской области значительно 
перевыполнили задание по подъему це
линных и залежных земель под урожай 
будущего года. Они вспахали 1.641 ты
сячу гектаров —  на 340 тысяч гектаров 
больше запланированного.

Всего за два года в области поднято 
13.287 тысяч гектаров целины. Это по
зволило резко увеличить производство 
пшеницы и кукурузы. Посевная площадь 
в области расширилась в два с половиной 
раза.

Продолжается подъем новых массивов 
целины.

Колхозы ряда областей и краев СССР 
добились значительных успехов в повы
шении продуктивности молочного живот
новодства. Сельхозартели Молдавии за 
10 месяцев получили молока на 47 про
центов больше, чем на ту же дату в пре
дыдущем году. Такого же результата до
бились животноводы Рязанской области. 
В полтора с лишним раза возросло произ
водство молока в сельхозартелях Ставро
польского края, на 86 процентов подняли 
производство молока колхозы Таласской 
области Киргизской ССР. По последним 
сведениям, в колхозах СССР производство 
молока поднялось по сравнению с тем же 
периодом прошлого года на 29 процентов^

В Министерстве сельского хозяйства 
СССР корреспонденту ТАСС сообщили: за 
десять месяцев в колхозах Черновицкой, 
Московской, Ленинградской, Рязанской, 
Крымской, Николаевской, Свердловской, 
Хмельницкой, Челябинской и других об
ластей, в Краснодарском крае удои моло
ка от каждой коровы увеличились по 
сравнению с тем же периодом прошлого 
года на 120— 359 килограммов. Колхозы 
успешно выполнили полугодовой план 
заготовок молока.

Достигнутые успехи —  результат мас
сового социалистического соревнования 
животноводов. Огромную роль играет и 
активная помощь колхозам со стороны 
МТС.

Колхозы передовых областей неустанно 
заботятся об укреплении кормовой базы.

ЕРЕВАН, 19. (ТАСС), Статистическое 
управление Армянской ССР опубликова
ло сообщение об итогах выполнения го
сударственного плана развития народно
го хозяйства республики за первое по
лугодие 1955 года.

В сообщении указывается, что план 
первого полугодия по производству вало
вой продукции в целом по промышлен
ности, находящейся на территории Ар
мянской ССР, выполнен на 105 процен
тов. Выпуск валовой продукции в .пер
вом полугодии 1955 года по сравнению 
с первым полугодием прошлого года воз
рос на 14 процентов. Перевыполнен план 
выпуска изделий тяжелой промышленно
сти— передвижных электростанций, ком
прессоров, медной руды, черновой и ра
финированной меди.

Производительность труда в первом 
полугодии по всей промышленности рес
публики, по сравнению с соответствую
щим периодом прошлого года, увеличи
лась на девять процентов. В первом по
лугодии выполнен план снижения себе-

Они расширили посевы кукурузы, раз
вернули строительство силосных соору
жений. На их фермах организована и ме
ханизирована переработка кормов. Во 
многих районах большую роль в деле по
вышения молочности коров сыграли ла
герно-стойловое содержание коров и ор
ганизация зеленого конвейера, в котором 
видное место заняла кукуруза.

Колхозные животноводческие фермы 
пополнились молодыми кадрами. В Рязан
ской области, например, на фермы при
шли 2.000 юношей и девушек, в Ленин
градской —  свыше 700. Многие из них 
уже имеют выдающиеся достижения. Так, 
молодая доярка колхоза «Советский герб». 
Можарского района Рязанской области 
А. П. Васехпна от группы первотелок по
лучила за 10 месяцев по 3.791 килограм
му молока в среднем от каждой коровы.

Большое значение для подъема молоч
ного животноводства имело и то, что в 
этих хозяйствах налажено ежемесячное 
или ежеквартальное авансирование кол
хозников из доходов, получаемых от реа
лизации продуктов ■ животноводства. Мно
гие доярки Рязанской области получили 
за полгода по две— две с половиной ты
сячи рублей авансом и много молока в 
виде дополнительной оплаты труда.

Коллегия Министерства сельского хо
зяйства СССР наметила мероприятия по 
широкой пропаганде опыта работы пере
довиков животноводства. (ТАСС).

стоимости продукции союзно-республи
канской и республиканской промышлен
ностью. Однако Министерство промыш
ленности строительных материалов Ар
мянской ССР значительно недовыполнило 
план снижения себестоимости промыш
ленной продукции.

Колхозы и совхозы Армении выполни
ли план сева яровых культур на 100,1 
процента. План сева зерновых культур 
выполнен на 115 процентов. Посевы ку
курузы в колхозах республики в первом 
полугодии 1955 года составили более 
13 тысяч гектаров. Средний удой молока 
от одной коровы за девять месяцев— с 
1 октября 1954 года по 1 июля 1955 го
да —  по сравнению с тем же периодом 
1953 и 1954 годов увеличился на 31 про
цент. Не выполнен план закладки садов 
и виноградников.

Более успешно, чем за тот же период 
прошлого года, ведется заготовка кормов 
для животноводства, однако план строи
тельства силосных сооружений не вы
полнен.

Н а в с т р е ч у  
Д  н ю ш а х т  е р а

М О Л О Т О В . (Т А С С ). 17 августа горня- 
ки шахты Рудничная Кизеловского уголь
ного бассейна выдали последние сотнн | 
тонн угля в счет восьмимесячного пла
на. Суточная добыча топлива по сравне
нию с соответствующим периодом про
шлого года возросла почти на 150 тонн.
От снижения себестоимости угля с нача- | 
ла года получено более 700 тысяч руб
лей экономии. В  счет обязательства —  
дать ко Дню шахтера три тысячи тонн 
угля сверх плана— горняки уж е добыли 
2.300 тонн топлива.

Досрочно выполнила восьмимесячное 
задание шахта №  24-бис треста «Кос- 
пашуголь».

Сейчас в бассейне сверх плана восьми 
месяцев добывают уголь горняки семи 
угольных предприятий.
яввва н = а

Возвращение в Москву 
Югославской парламентской 

делегации
18 августа в Москву после десяти

дневной поездки по Советскому Союзу 
возвратилась делегация Союзной Народной 
Скупщины Федеративной Народной Рее- 
публики Югославии во главе с председа
телем Собора Народной Республики Хорва
тии Владимиром Бакаричем.

Представители югославского народа 
побывали в Ленинграде, Киеве, Полтаве, 
Харькове, Сталинграде, Сочи, Тбилиси.

Повсюду, куда приезжали югославские 
гости, их тепло и сердечно приветство
вали трудящиеся Советского Союза, завя
зывались дружеские беседы, во время 
которых не требовалось помощи перевод
чика, потому что члены делегации хорошо 
понимали русский язык. Представители 
югославского народа проявили большой 
интерес к работе Верховных Советов 
УССР п Грузинской ССР. »

Делегацию во время поездки сопровож
дали председатель Бюджетной комиссии 
Совета Национальностей Верховного Со
вета СССР А. М. Сафронов, ответственные 
сотрудники Президиума Верховного Сове
та СССР Ю. А. Королев и А. С. Думин, 
помощник заведующего Протокольным 
отделом Министерства Иностранных Дел 
СССР К. А. Кочетков, а также Чрезвычай
ный и Полномочный посол Федеративной 
Народной Республики Югославии в СССР 
Д. Видич и Советник посольства Ф. Ба
бич. (ТАСС).

Успехи китобоев
ВЛАДИВОСТОК, 19. (ТАСС). После гу

стых туманов и частых штормов в райо
не Командорских островов установилась 
хорошая погода, чем сразу же воспользо
вались китобои. Они усилили промысел- 
Особенно удачным был вчерашний день, 
в течение которого судами Курильской 
флотилии и флотилии «Алеут» добыто 
50 китов.

Самый большой успех выпал на долю 
гарпунера Анатолия Кобыльникова. Его 
выстрелы девять раз достигали цели.
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выполн ил и г о с у д а р с т в е н н ы й  п л а н  х л е б о з а г о т о в о к

Колхозники и колхозницы, работники МТС и совхозов, специалисты сельского 
хозяйства Николаевской области, воодушевленные решениями Пленумов ЦК КПСС о 
дальнейшем подъеме сельского хозяйства, развернув социалистическое соревнование 
За достойную встречу XX съезда КПСС, досрочно выполнили государственными план 
хаебозаготовок (без кукурузы). Государству сдано зерна из урожая 1955 года 

миллионов 230 тысяч пудов, в том числе основной продовольственной культуры 
пшеницы сдано 33 миллиона 900 тысяч пудов, или 131,4 процента к плану. Тру
женики сельского хозяйства Николаевской области, подсчитав свои возможности, 
ВЗя*ш обязательство сдать государству сверх плана 13,8 миллиона пудов хлеба. В 
Колхозах области в текущем году будет обеспечено значительное повышение нату
ральной и денежной оплаты трудодня колхозников.

Колхозы, МТС и совхозы прилагают все усилия к тому, чтобы в ближайшие 
дни завершить уборку хлеба и скирдование соломы, проводят раздельную уборку и 
СПл°сование кукурузы в молочно-восковой спелости, активно готовятся к уборке в 
ужатые сроки и без потерь кукурузы на зерно, подсолнечника, южной конопли, 
пРпандра, сахарной свеклы и других технических культур с тем, чтобы досрочно 
Полнить план сдачи их государству.

Выполняя постановление январского Пленума ЦК КПСС по увеличению пропз- 
°дства продуктов животноводства, в колхозах области на первое августа с. г. на- 

Г ’-но в среднем на одну корову на 457 килограммов молока больше, чем в тому же 
ос!'кУ в прошлом году, что дало возможность колхозам сдать государству молока на 
’ ть«с. тонн больше прошлого года.
в Заботясь об урожае будущего года, колхозы и совхозы области полностью обес- 
■шили себя семенами, ведут пахоту под озимые культуры, поднимают зябь и раз 
Раули работу цо подготовке в зимовке скота.

л \\\\\\у\\\^ ууте^ \х \учу\^ ^
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ф а б р и к и
Современные углеобогатитель

ные фабрики характеризуются 
сложным технологическим про
цессом и большим числом меха
низмов. Такова, например, Цен
тральная углеобогатительная 
фабрика треста «Ткибулуголь», 
которая эксплуатируется с 1953 
года.

В  ходе эксплуатации фабрики, 
и в особенности с начала выпус
ка коксующегося концентрата для 
Закавказского^ металлургического 
завода, потребовались серьезные 
переделки технологического про
цесса. Коллектив фабрики провел 
немалую работу, чтобы достиг
нуть значительного увеличения 
выхода коксующегося концентра
та.

Благодаря инициативе инже
нерно-технических работников и 
передовых рабочих-рационализа- 
торов фабрики отдельные меха
низмы выведены из технологиче
ского процесса как излишние. 
При этом ни качественные, ни ко
личественные показатели не 
ухудшились. На 15— 20 минут 
сокращено, но сравнению с про
шлым годом, время на запуск 
фабрики. За 7 месяцев текущего 
года простои фабрики из-за неис
правности механизмов сокращены 
на 12 процентов но сравнению с 
соответствующим периодом про
шлого года. План переработки

угля за 7 месяцев фабрикой пе
ревыполнен, в том числе за вто
рой квартал перевыполнен план 
выпуска концентрата.

Но из-за невыполнения плана 
выпуска концентрата в первом 
квартале мы остались в долгу пе
ред руставскими металлургами. 
Коллектив фабрики твердо решил 
добиться выполнения годового 
плана выпуска концентрата. С 

. этой целью на предприятии уси- 
! ливается борьба за технический 
прогресс.

Одним из богатых резервов 
производства нужно считать воз
можность извлечения концентра- 

| та из угольного шлама. На фаб
рике отсутствует флотационный 
цех для обогащения шлама. По
этому обогащение шлама должно 
быть осуществлено на обычных 

; отсадочных машинах, при соот
ветствующей их регулировке. Это 

) сравнительно новое дело в прак
тике углеобогащения, но предва
рительные опыты показывают 
возможность его применения для 
шлама углей Ткибульского ме- 

| сторождения.
Фабрика имела значительные 

' потери шлама в уходящей воде. В 
настоящее время, в результате 

I освоения и систематической рабо
те вакуум-фильтров, потери 
шлама сокращены. Чтобы довести 
эти потери до минимума, внед
ряется рационализаторское пред
ложение, заключающееся в уста
новке дополнительного насоса для 
возвращения шламовых вод в тех

нологический процесс. Но неза
висимо от этого необходимо, что
бы отдел капитального строитель
ства треста «Ткибулуголь» сроч
но выполнил работы по рекон
струкции шламовых отстойников.

На Фабрике установлена аппа
ратура для дистанционного за
пуска механизмов цеха, но она 
не эксплуатируется. Наша неот
ложная задача —  приступить к 
внедрению дистанционного управ
ления механизмами. Мы предпола
гаем начать эту работу с упоря
дочения телефонной связи и сиг
нализации между этажами угле
обогатительного цеха. Для этого 
требуются материалы и телефон
ные будки, изготовление которых 
недопустимо затянулось. В  этом 
вопросе необходима помощь руко
водства треста «Ткибулуголь».

Решения июльского Пленума 
ЦК КПСС обязывают нас изучить 
вопрос об использовании отходов 
производства. В  этом отношении 
отходы Ткибульской ЦОФ заслу
живают внимания. Отходы обога
щения угля Ткибульского место
рождения содержат 30— 32 про
цента углерода, что дает возмож
ность, при соответствующих ме
тодах сжигания, использовать их 
как низкосортное топливо. Этот 
вопрос давно изучается е разных 
институтах, но окончательных 
выводов еще нет, и мы вынужде
ны ежемесячно выбрасывать в 
речку или в отвал около 9— 10 
тысяч тонн таких отходов.

Отходы Ткибульской ЦОФ на
шли применение в кирпичном

производстве, но следует отме
тить, что масштабы использова
ния их очень узкие. В настоящее 
время фабрика отгружает отходы 
Гурджаанскому и Самтредскому 
кирпичным заводам, а кирпичные 
заводы Ткибули их не использу
ют. Необходимо тресту «Твибул- 
шахтострой» заняться этим во
просом.

Л . М Е С А Р К И Ш В И Л И ,  
директор Ткибульской цент
ральной углеобогатительной 
фабрики.

В к л а д
р а ц и о н а л и з а т о р о в
Коллектив рационализаторов 

Загэса имени В. И. Ленина ак
тивно участвует в борьбе га 
технический прогресс. Большин
ство поступивших п внедренных 
в этом году рационализаторских 
предложений помогло станции 
добиться высоких технико-эконо
мических показателей.

Особенно ценным явилось пред
ложение инженера Г. Тхинвале- 
ли, касающееся испытания под
вижного подъемного моста. По 
этому предложению, нет необхо
димости создавать специальные 
железобетонные грузы; испытание 
проводится гидравлическим ци
линдром. Такой способ позволил 
облегчить трудоемкие работы и 
сэкономить 139 тысяч рублей. 
Предложение Г. Тхянвалели пред
ставлено на конкурс и, по всей

вероятности, найдет широкое п 
менение на предприятиях ст 
ны, как важное новшество в 
пытании подъемных мостов.

Слесарь А. Дыбля предлоа 
восстанавливать на месте, в 
ловиях Загэса, износившиеся г 
шипники. Восстановление одн 
подшипника турбины дало 1.6 
рублей экономии.

Все предложения, принятые 
внедренные в этом году, дают 
довую экономию в 142.511 р 
лей.

На станции регулярно созы 
ются совещания рационализа 
ров, на которых обсуждаются 
просы, связанные с внедрен] 
новой техники, выясняется, 
кие агрегаты нуждаются в ул 
шении тех или иных узлов. О 
рационализаторов Загэса побь 
ли на производственно-технЕ 
свой экскурсии на Мингеча 
ской ГЭС.

Работа лучших рационализа 
ров популяризируется в стеш 
газете «Электрик». В этом г 
газета писала о рационализа 
рах К. Чачанидзе, Р. Челиз 
И. Чохонелидзе, И. Кипиа 
С. Елкине и других.

В ответ на решения июльсв 
Пленума ЦК КПСС рационали 

| торы станции обязались сод 
!ствовать дальнейшему внедрен 
I новой техники.

А. Л А Л И А Ш В И Л И  
старший инженер эксплуата 
ционного отдела Загэса имен 
В. И. Ленина.

Развитие народного хозяйства Армении 
в первом полугодии 1955*года



План — это закон
Н А  С О В Е Щ А Н И И , П Р О В Е Д Е Н Н О М  с З А Р Е Й  В О С Т О К А »  И  П А Р Т И Й Н О Й  
О Р Г А Н И З А Ц И Е Й  Б А Т У М С К О Г О  М А Ш И Н О С Т Р О И Т Е Л Ь Н О Г О  З А В О Д А  

«Государственный план —  закон для нии обстоит
каждого предприятия». Эта надпись вы
ведена крупными буквами на фасаде 
главного корпуса Батумского машино
строительного завода. Но о&ю дело над
пись, а другое —  фактическое положе
ние дел на заводе. Батумский машино
строительный завод в нынешнем году 
систематически не выполняет месячных 
заданий.

Семимесячный план завод выполнил по 
валовой продукции на 91,2 процента, а 
по товарной —  на 75,1 процента. План 
повышения производительности труда 
недовыполнен на 10 процентов, не выпол
нен и план снижения себестоимости про
дукции.

В чем же причины отставания завода? 
Этому вопросу было посвящено совеща
ние, созванное на предприятии редакцией 
«Зари^ Востока» совместно с заводской 
партийной организацией.

В конце прошлого года завод получил 
задание приступить к изготовлению новой 
продукции —  тестоделительных аппара
тов. Участники совещания рассказали о 
том. что чертежи аппарата были направ
лены в цехи в январе ныпешнего года, а 
исправления вносились в них только спу
стя шесть месяцев.

Литейный цех должен был изготовить 
для аппаратов поршневые коробки и ба
рабаны. Когда первая партия этих детален 
была готова, выяснилось, что их от
ливали неправильно, и всю продукцию 
пришлось забраковать.

Цехи завода плохо связаны друг с дру
гом. работают без учета взаимных нужд, 
вследствие чего на заводе часты простои. 
Так. бригада сборщиков, руководимая 
т. Косовым, простояла с 1 по 6 августа 
132 часа из-за отсутствия необходимых 
деталей, которыми обеспечивает их меха
нический цех. Не лучшее положение в 
литейном цехе. Передовой формовщик 
т. Израэлян может, например, изготовлять 
ежедневно 3 станины, но из-за того, что 
его не обеспечивают своевременно опока
ми, он едва делает одну станину.

Техническая документация направляет
ся в цехи с опозданием, технология ма
шины бывает иногда разработана не 
полностью. Между тем, завод располагает 
достаточным числом технологов.

В прошлом и нынешнем годах пред
приятие пополнилось новым оборудова
нием. При условии хорошо поставленного 
ухода за ним можно было бы добиться 
резкого увеличения его производительности. 
Но оборудование лишено хорошего ухода, и 
из-за этого станки систематически вы
ходят из строя, точность их работы нару
шается. Планово-предупредительный ре
монт на заводе, как правило, не прово
дится. здесь узаконен лишь аварийный 
ремонт.

В  августе прошлого года был получен 
(дорогостоящий карусельный станок. Уста
новлен же он был только через год. Все 
это время станов пролежал под открытым 
небом.

Серьезные недочеты имеются в работе 
с изобретателями и рационализаторами. 
В  первом полугодии нынешнего года в за
водское бюро рационализации и изобрета
тельства поступило 87 рационализатор
ских Предложений, внедрено же только 
47. Хорошо оборудованный технический 
кабинет фактически пустует; здесь даже 
не организовано дежурство консультан
тов. Принятые предложения внедряются 
крайне медленно, потому что в цехах 
неохотно выполняют заказы по рациона
лизации. Особенно плохо в этом отноше-

дело в инструментальном 
цехе.

В нынешнем 'году завод осваивает но
вый вид продукции— тестоделительные ап
параты для получения теста весом в 
50 и 100 граммов. Работники завода 
тт. Сванидзе и Светланов внесли в аппа
рат небольшое конструктивное изменение, 
дающее около 200 тысяч рублей годовой 
экономии. Но в производство оно пока еще 
не внедрено.

Батумский машиностроительный завод 
соревнуется с родственными предприя
тиями, в частности, с Тбилисским маши
ностроительным заводом имени С. Орджо
никидзе. Но каковы результаты соревнова
ния, какое предприятие идет впереди —  
неизвестно; итоги соревнования не под
водятся.

Не удовлетворительно поставлена здесь 
и проверка выполнения коллективного до
говора. Проверка носит зачастую формаль
ный характер. Не все пункты коллектив
ного договора выполняются. Так, из года 
в год в коллективный договор записывает
ся пункт об оборудовании вентиляции 
в цехах покрытия цветного литья и в за
точном отделении, но этот пункт не по
лучает практического осуществления.

Винить в отставании только завод бы
ло бы, однако, неправильно. Батумский 
машиностроительный завод имеет осно
вательные претензии к Главпродмашу 
Министерства машиностроения и прибо
ростроения СССР, в систему которого он 
входит.

Производственная программа завода на 
1955 год менялась главком 4 раза; по
следнее изменение было получено на за
воде ,3 августа. Но, меняя программу, 
главк не позаботился о том, чтобы изме
нить и номенклатуру материалов, в ре
зультате чего, на предприятии оказалось 
много ненужных материалов, зато необ
ходимых для производства материалов не 
было.

В январе, после того, как были даны 
заявки на все материалы по первому ва
рианту программы, завод получил заказ 
приступить б  изготовлению совершенно 
новой для предприятия продукции— стери
лизаторов. Выпуск первой партии стери
лизаторов был запланирован на май, и 
завод, возможно, справился бы с этим за
данием, если ему была бы оказана необ
ходимая помощь. Однако рентгеновская 
аппаратура, необходимая для просвечива
ния и проверки качества изготовления 
стерилизаторов, была получена на заводе 
только в июне.

Завод не может до сих пор выпустить 
я тестоделительные аппараты. Их в не
завершенном производстве имеется 210 
гатук, так как до сих пор не получены 
необходимые для аппаратов пружины.

Все эти недочеты в работе Батумского 
машиностроительного завода были вскры
ты в сообщении, сделанном на совещании 
главным инженером завода А. Концели- 
дзе, в выступлениях токаря Ш. Вадачко- 
рия, слесаря А. Постригань, бригадира 
А. Косова, мастера отдела технического 
контроля механического цеха А. Сперан
ской, мастера М. Бронштейна, формовщи
ка М. Израэляна, старшего инженера-кон- 
структора Т. Татосяна и других товари
щей.

Совещание показало, что хозяйственное 
руководство и партийная организация за
вода, а также Батумский горком КП Гру
зии обязаны принять действенные меры 
к тому, чтобы быстрее вывести отстаю
щее предприятие в ряды передовых.

Тбилисский локомотиворемонтный завод. Н а  с н и м к е :  передовые рабочие
завода (слева направо) токарь Н. Чохонелидзе и слесарь В. Еж ов. Неся 
трудовую вахту в честь X X  съезда К П С С , каждый из них выполняет нормы не ни
ж е  чем на 200 процентов. Фото М. Квирикашвнли.

Сельсовет и колхозное 
производство

О бм е н  нотами м е ж д у  Советским 
Правительством и Правительством 

Г е р м а н с к о й  Федеральной Республики
12 августа Посольство СССР во Фран

ции получило через Посольство Герман
ской Федеральной Республики ноту Пра
вительства Германской Федеральной Рес
публики в связи с предложением Совет
ского Правительства об установлении ди
пломатических, торговых и культурных 
отношений между СССР и ГФР и проведе
нии с этой целью соответствующих пере
говоров. 19 августа Посольство СССР во

Франции передало Посольству Германской 
Федеральной Республики ответ Советского 
Правительства на указанную выше ноту
Правительства Германской Федеральной 
Республики.

Нота Правительства Германской Феде
ральной Республики и ответная нота Со
ветского Правительства публикуются 
ниже:

Нота Правительства Германской 
Федеральной Республики

Федеральное Правительство подтвержда
ет получение ноты Правительства СССР 
от 3 августа 1955 г., в которой Совет
ское Правительство выражает желание, 
чтобы предусмотренные между правитель
ственными делегациями СССР и Герман
ской Федеральной Республики переговоры 
имели место в Москве в конце августа 
или начале сентября.

Федеральное Правительство хотело бы 
согласиться с этим пожеланием. Но по
скольку эта поездка требует проведения в

ми и заключения соответствующих согла
шений в упомянутых областях.

Федеральное Правительство считает, что 
обсуждение вопроса об установлении ди
пломатических, торговых и культурных 
отношений делает необходимым обсуждение 
других вопросов, политически связанных 
с вопросами, упомянутыми Советским Пра
вительством и которые, особенно, не мо
гут быть отделены от вопроса установле
ния дипломатических отношений между 
обеими странами.'Это включает вопрос на-

На территории Диди - Джихаигаского та. Ферма не имела веттехника и зоотех- 
сельсовета расположены 4 колхоза, в ко- ника. Дойным коровам задавалось мало 
торых ведущей культурой является куку-1 концентрированных кормов, не было от-
руза. Широкое развитые получили здесь дельного телятника, на ферме царила ан-; Бонне некоторой подготовки, оказываю-1 цИОнального единства Германии; от реше-
также чаеводство и шелководство. | тисанитария. Сельсовет основательно изу-! щейся более затруднительной из-за парла- ння этого ВОпроса зависит создание систе-'

До последнего времени в руководстве чил состояние колхозной _фермы и обсу- „ентских каникул в августе месяце, Феде-; мн направленной на обеспечение евроиен.
реЛкВ19$5С года.6 В  дальнеШпемСферма была ральяое Правительство предлагает, чтобы свдй безопасности. Эт0 в о к т ет, кроме
укомплектована квалифицированными кад-! переговоры начались в Москве примерно того> ВОПрОС освобождения немцев, кото-

сельским хозяйством имелся ряд недостат
ков, в частности, неправильно планировал
ся сбор чайного листа —  передовым кол
хозам сильно завышали планы. Этим 
следует объяснить то, что такой передовой, 
мощный колхоз, как «Цителн Октом- 
бери», в прошлом году не смог выполнить 
плана сбора чайного листа, несмотря на 
тс, что с каждого гектара в среднем было 
получено на 1.000 килограммов чая боль
ше, чем в остальных колхозах.

В нынешнем году сельсовет улучшил 
планирование.

Колхозы в этом году должны собрать и 
сдать государству 238.000 килограммов 
сортового чайного листа.

Хороших показателей на сборе чайного 
листа добились колхозы «Цители Октом- 
бери» (председатель А. Чеишвили), имени 
Ниношвили (председатель В. Вашакидзе).

Одной из ведущих отраслей сельского 
хозяйства у нас является животноводство.

Колхоз «Цители Октомбери» по плану 
должен был иметь в текущем году 320 
голов крупного рогатого скота, фактиче
ски имеет 322 головы. В результате улуч
шения ухода за скотом повышается его 
продуктивность.

Следствием неправильного планирова
ния явилось то, что колхозы на протяже
нии ряда лет не выполняли плана урожай
ности кукурузы. Нами учтено и это об
стоятельство, и в текущем году сред
няя урожайность кукурузы запланирова
на в соответствии с местными почвенно- 
клпматическими условиями.

В  колхозах сельсовета неудовлетвори
тельно был поставлен уход за молодыми 
плантациями.14 марта этого года исполком 
сельсовета заслушал вопрос о состоянии 
молодых плантаций и наметил мероприя
тия по улучшению ухода за ними. Ход вы
полнения принятого решения системати
чески проверяла постоянная комиссия по 
сельскому хозяйству (председатель комис

сии депутат А. Харабадзе). Оказанная кол
хозам помощь позволила ликвидировать 
недостатки в этой области.

Ферма колхоза имени Сталина находи
лась в неудовлетворительном состоянии, 
вследствие чего колхоз не выполнял пла
нов по увеличению поголовья и удоя сво

рами, для ухода за дойными коровами бы- 9 сентября 1955 года, 
ли выделены отдельные скотники, коров 
перевели на стойловое содержание.

В результате наведения на ферме сани
тарного порядка и увеличения рациона

рые еще задерживаются в настоящее время 
В своей ноте от 30 июня 1955 года Фе-1 на территории или в сфере влияния Совет- 

деральное Правительство уже выразило ского Союза или которым чинятся другие 
свое согласие с советским предложением от

кормления коров значительно повысилась 7 июня, предусматривающим обсуждение
удойность. Если раньше на каждую фу-1 опроса об установлении дипломатических,
ражную корову здесь надаивали в День культурных отношений между
1— 2ки.тограмма молока, то сейчас живот-; /  3
новоды колхоза получают по 8— 9 кило- обеими странами и рассмотрение связан

ных с этим вопросов. Учитывая, что в 
своей ноте от 3 августа 1955 года Совет
ское Правительство предложило также рас
смотреть вопрос об обмене документами 
ввиду установления дипломатических от
ношений, так же, как вопрос заключения 
торгового договора и заключения культур
ной конвенции, Федеральное Правитель
ство заявляет о своем согласии с тем, что
бы были обсуждены в ходе переговоров 
меры, представляющиеся целесообразными 
для подготовки обмена такими документа-

граммов.
Депутат Н. Дидщзе систематически бы

вает на животноводческой ферме колхоза 
«Шрома», следит за своевременным доени
ем коров, выгоном их на пастбище, за ра
ционом.

Заведующий фермой колхоза имени Ни
ношвили С. Дарсавелидзе не смог нала
дить работу фермы. Здесь удойность коров 
систематически падала. Сельсовет совме
стно с правлением колхоза принял реше
ние о замене т. Дарсавелидзе другим това
рищем —  И. Кахадзе. Новый заведующий 
перестроил работу фермы. Сейчас удой
ность коров на ферме повысилась на 20—  
40 литров в день.

Сельсовет совместно с правлениями кол
хозов наметил необходимые мероприятия 
для того, чтобы сдать в текущем году го
сударству сверх плана 30 тонн зеленого 
чайного листа, получить в среднем по 
12— 13 центнеров кукурузы с гектара, 
надоить на каждую фуражную корову по 
750 литров молока вместо 650 литров по 
плану.

Претворяя в жизнь решения январско
го и июльского Пленумов ПК КПСС, Дидп- 
Джихапшский сельсовет с помощью депу
татов и актива улучшит руководство 
сельским хозяйством и тем самым обеспе
чит крутое повышение урожайности сель
скохозяйственных культур, а также уве
личение "  поголовья и продуктивности 
скота.

Р. В А Ш А К И Д З Е ,  
председатель исполкома Диди-Джи- 
хаишскогс сельсовета Самтредского 
района. 1

препятствия покинуть названную терри
торию или указанную сферу влияния. 
Весь немецкий народ горячо желает ско
рейшего урегулирования этого вопроса, 
который он рассматривает как необходи
мый элемент нормализации своих отноше
ний с Советским Союзом.

Федеральное Правительство убеждено, 
что для достижения удовлетворительного 
разрешения вопросов, выдвинутых на пер
вый план Советским Правительством, не
обходимо, чтобы между обоими Правитель
ствами имело место откровенное обсужде
ние и взаимное согласие по всем пробле
мам, связанным с этим.

12 августа 1955 года.

Нота Советского Правительства
Подтверждая получение ноты Прави

тельства Германской Федеральной Респуб
лики от 12 августа 1955 года. Прави
тельство Союза Советских Социалистиче
ских Республик имеет честь сообщить, 
что оно согласно с тем, чтобы переговоры 
с Правительственной делегацией Герман
ской Федеральной Республики во главе с 
канцлером г. Аденауэром начались в 
Москве 9 сентября.

Советское Правительство припимает к 
сведению согласие Правительства ГФР об
судить вопрос об установлении диплома
тических, торговых и культурных отно

шении между СССР и ГФР, а также свя
занные с этим вопросы. Что касается упо
мянутого в ноте Правительства ГФР во
проса о национальном единстве Германии, 
то Советское Правительство не сомневает
ся в том, что позиция СССР по этому во
просу известна Правительству ГФР. Со
ветское Правительство, разумеется, не ви
дит препятствий к обмену мнениями по 
этому вопросу, равно как и по другим 
международным вопросам, интересующим 
обе стороны.

19 августа 1955 года.

Н а  п а р т и й н ы е  т е м ы

За конкретность и деловитость 
в работе инструкторских групп

Большие и ответственные задачи стоят 
еред инструкторскими группами райко- 
ов партии по зонам МТС. Находясь в не- 
осредственной близости к колхозному 
роизводству, они должны всемерно помо- 
ать первичным парторганизациям машин- 
о-тракторных станций и колхозов^в осу- 
(ествлении политических и хозяйствен- 
ых задач, заниматься подбором и воспи- 
анием кадров, шире развертывать агита- 
ионно-массовую работу среди колхозников

механизаторов, мобилизовывать их на 
спешное выполнение исторических реше- 
ий партии и правительства о дальнейшем 
одъеме всех отраслей сельского хозяйства.

В  Болнисском районе созданы две ин- 
трукторские группы райкома партии по 
онам МТС. За ними закреплены девятнад- 
ать колхозов и две машинно-тракторные 
танции— Болнисская и Тамарисская. На- 
о сказать, что за время своего существо- 
ания инструкторские группы немало сде- 
али для организационно-хозяйственного 
крепления колхозов, для повышения уров- 
1Я партийно-политической работы^на селе. 
$ результате этого, в колхозах района воз- 
юсла урожайность зерновых и других 
ельсвохозяйственных культур, достигнуты 
[евоторые успехи в развитии обществен- 
юго животноводства и повышении его 
[родуктивности.

Заслуживает внимания опыт работы ин
структорской группы райкома партии по 
юне Тамарисской МТС (секретарь Е . Ми- 
>аков). Инструкторы этой группы все вре- 
1Я находятся в колхозах^ глубоко изучают 
жономику сельхозартелей, выявляют нсис- 
юльзованные резервы колхозного произ- 
гсдетиа и приводят их в действие. Свою 
>аботу инструкторы, как правиле, проводят 
совместно с правлениями ^колхозов, опи
раясь на первичные партийные организа
ции.

Одно время колхоз имени Жданова силь
но отставал. Трудовая дисциплина находи
лась здесь на низком уровне. Зачастую 
некоторые колхозники не выполняли рас
поряжений председателя колхоза, бригади
ров, звеньевых. Отдельные члены артели 
не вырабатывали установленного миниму
ма трудодней, а то и вовсе не выходили на 
работу. Малочисленная партийная органи
зация должным образом не осуществляла 
контроля хозяйственной деятельности пра
вления колхоза.

Инструктор райкома партии К. Насибов 
занялся делами этого колхоза. Он побы
вал в бригадах и на фермах, ознакомился 
с их работой, поговорил с людьми. Вскоре 
т. Насибов пришел к выводу, что в отста
вании артели, которая в прошлом была не 
на плохом счету, во многом повинен ее 
председатель Ф. Мехтизаде, не обладающий 
организаторскими способностями.

По предложению т. Насибова вопрос о 
работе колхоза был обсужден на заседании 
бюро райкома партии. Затем этот вопрос 
обсуждался на колхозном собрании, и кол
хозники избрали председателем правления 
артели Ш . Гусейнова. Но инструктор рай
кома партии этим не ограничился: он про
должал часто бывать в колхозе, помогал 
первичной парторганизации, ^новому пред
седателю колхоза. На партийных собра
ниях регулярно стали обсуждаться вопросы 
повышения авангардной роли коммунистов 
в колхозном производстве, работы живот
новодческих ферм, изучения и распростра
нения передового опыта. Обсуждение этих 
вопросов проходило активно, под знаком 
острой критики и самокритики. Коммуни
сты колхоза, вскрывая недостатки в рабо
те, выдвигали конкретные предложения, 
направленные на их устранение. По пред
ложению члена КПСС т. Союнова, была 
установлена водопомпа, с помощью кото

рой вода из реки Храми используется для 
орошения заброшенного ранее участка зем
ли. Сейчас на этом участке высеваются 
бахчевые культуры, увеличившие доход 
колхоза на 49 тысяч рублей.

По инициативе партийной организации 
в колхозе улучшен породный состав скота^ 
приобретены коровы красной степной 
породы. Проведена большая работа по за
готовке грубых и сочных кормов, строи
тельству силосных сооружений, укрепле
нию состава работников животноводческих 
ферм.

Коммунисты артели трудятся на решаю
щих участках колхозного производства. 
Почти все они работают в полеводческих 
бригадах или иа фермах. Правильная рас
становка партийных кадров повысила 
авангардную роль коммунистов в колхозном 
производстве, подняла их ответственность 
за состояние дел в артели.

Меры, принятые райкомам партии, опе
ративная и конкретная помощь инструк
торской группы дали колхозу возможность 
подтянуться, выйти в ряды передовых. 
Колхоз погасил недоимки прошлых лет по 
поставкам сельскохозяйственных продук
тов, полностью выполнил обязательства пе
ред государством. В  нынешнем году в чис
ле первых в районе колхоз завершил убор
ку колосовых культур.

В  колхозе возросла продуктивность мо
лочного скота На каждую фуражную ко
рову надоено на 200 килограммов молока 
больше, чем в прошлом году.

Эти успехи не пришли сами по себе. 
Они достигнуты колхозом и его партийной 
организацией в упорной борьбе за осуще
ствление постановлений партии и прави
тельства о крутом подъеме колхозного 
производства.

Инструкторские группы райкома партии 
являются организаторами внедрения в

производство всего нового, передового. Ха
рактерен такой факт. На животноводческой 
Ферме колхоза «Коммунизм» внедрили 
троекратную дойку коров. Это мероприятие 
полностью себя оправдало: надои молока 
значительно увеличились.

Инструкторы райкома партии позаботи
лись о том, чтобы этот опыт стал достоя
нием остальных колхозов. Теперь даже те 
животноводы, которые прежде выступали 
против троекратной дойки коров, убеди
лись в том, что они ошибались.

Инструкторские группы не ограничива
ют свою практическую деятельность одной 
лишь помощью колхозным партийным ор
ганизациям. Неослабцое внимание они уде
ляют также улучшению партийно-полити
ческой работы среди механизаторов. Ин
структоры райкома партии регулярно при
сутствуют на партийных собраниях в 
МТС, подсказывают секретарям партбюро 
вопросы, которые следует обсудить, сове
туют, как лучше организовать выполнение 
принятых решений.

Усиление партийно-политической рабо
ты среди механизаторов способствует повы
шению роли машинно-тракторных станций, 
как решающей силы колхозного производ
ства. Достаточно сказать, что доход колхо
зов, обслуживаемых Тамарисской МТС, 
увеличился за последний год бол&е чем на 
2.500 тысяч рублей.

Инструкторская группа райкома партии 
по зоне Болнисской МТС (секретарь А. Фа- 
раджев) помогла в работе партийной орга
низации колхоза имени Сталина поселка 
Болннси. В  этой артели —  105 коммуни
стов и свыше 170 комсомольцев. С по
мощью инструкторской группы парторга
низация расставила коммунистов и ком
сомольцев на решающих участках произ
водства, создала во всех бригадах и на 
животноводческих фермах партийные и 
комсомольские группы. В колхозе широко 
развернуто социалистическое соревно
вание.

Партийная организация артели возглави
ла борьбу колхозников за искоренение не
достатков в развитии общественного жи
вотноводства. Уже построен и сдан в экс
плуатацию механизированный коровник на 
сто голов, ведется упорная работа по соз
данию прочной кормовой базы для живот

новодства. Этот вопрос обсуждался на 
партийном собрании, и в нынешнем году 
площадь под посевы кукурузы в колхозе 
увеличена на 450 гектаров.

В марте нынешнего года_по инициативе 
инструкторской группы райкома партии по 
зоне Тамарисской МТС было проведено 
совещание животноводов с участием-пред
седателей колхозов, секретарей партийных 
организаций, специалистов сельского хо
зяйства. Совещание способствовало выяв
лению резервов повышения продуктивности 
животноводства. Много внимания было 
уделено, в частности, развитию свиновод
ства.

Однако в работе инструкторских групп 
все еще имеются существенные недостат
ки. Они не добились улучшения работы 
всех колхозных партийных организаций. 
Так, в парторганизациях колхозов «Па
рижская Коммуна», имени X V III партсъез- 
да, «Октябрь», имени Сталина села Кше- 
ви, имени Тельмана Партийно-политиче
ская работа ведется на низком уровне. В 
этом, в первую очередь, повинпы инструк
торы райкома партии по зоне Болписской 
МТС Ш. Силагадзе и И. Гогебашвили. В 
колхозе «Парижская Коммуна» насчиты
вается И З  коммунистов, но только 72 из 
них заняты на производстве. Партийные 
группы здесь созданы не во всех полевод
ческих бригадах и фермах, хотя возможно
сти для этого имеются.

Недостаточно оперативно и конкретно 
помогают инструкторские группы партий
ным организациям МТС, которые слабо 
осуществляют контроль хозяйственной дея
тельности администрации машинно-тра
кторных станций, зачастую проходят мимо 
важных вопросов производства, не прояв
ляют непримиримости к недостаткам.

В прошлом году из-за халатности и без
деятельности агронома МТС т. Георгадзе в 
колхозе «Победа» погибло большое количе
ство рассады в торфоперегнойных горшоч
ках. Бюро райкома партии предложило 
снять т. Георгадзе с работы, но дирекция 
МТС, проявив либерализм, освободила его 
от работы «по собственному желанию».

Партийное бюро Болнисской МТС ми
рится с незаконными действиями директо

ра машинно-тракторной станции т. Григо- 
лия. Секретарь партбюро т. Демурашвили 
не обращает внимания па то, что т. Григо- 
лия груб с механизаторами, без всяких на 
то причин увольняет их с работы. Именно 
так он поступил с главным механиком 
т. Натроптвпли, комбайнерами тт. Мике- 
ладзе и Дубровским, токарем т. Мухагули 
и другими.

Партийные организации должны прояв
лять больше деловитости и принципиаль
ности в работе, а инструкторские группы 
райкома партии по зонам МТС— конкрет
нее и лучше помогать им.

Бюро райкома партии все еще слабо ру
ководит инструкторскими группами. Для 
инструкторов редко проводятся семинары 
и совещания по обмену опытом работы. 
Далеко не все сделано для того, чтобы 
поднять их авторитет. Порой райком пар
тии решает важные вопросы непосред
ственно с председателями колхозов и ди
ректорами МТС, не ставя в известность об 
этом инструкторские группы. Нет долж
ной согласованности в работе отделов рай
кома партии и инструкторских групп.

Не изжиты недостатки и в агитацпоя- 
по-массовой работе. Правда, среди колхоз
ников и механизаторов чаще стали чи
таться доклады и лекции, проводиться бе
седы, демонстрироваться кинофильмы, но 
работа эта нередко ведется формально, на 
низком идейно-политическом уровне. Ин
структорские группы занимают в этом деле 
неправильную позицию: они почему-то
считают, что политической агитацией на 
селе должен заниматься исключительно 
отдел пропаганды и агитации рзйвомэ 
партии.

Райком партии принимает решительные 
меры к тому, чтобы улучшить работу ин
структорских групп, сделать ее более дей
ственной, конкретной, целеустремленной, 
обеспечить успешное осуществление зз- 
дач по дальнейшему крутому подъему всех 
отраслей колхозного производства.

И. К А Ц И Т А Д З Е ,  
секретарь Болнисского райкома 
КП  Грузии,



Н а  с н и м к е :  доярка колхоза имени Бараташ вили села Келасури Сухумского района Зинаида Кулиш , недавно 
вернувшаяся из М осквы, делится впечатлениями с животноводами фермы о Всесоюзной сельскохозяйственной выставке.

Фото Г . Альперта.

П И С Ь М А  В Р Е Д А Н Ц И Ю

Справедливый счет строителей

Устра нить недостатки на летних 
пастбищах Аджарии

Летние пастбища Аджарии, расположен
ные вокруг Годердзского перевала, зани
мают тысячи гектаров. Сюда ежегодно пе
регоняют крупный и мелкнй рогатый скот 
колхозы Батумского, Кедского, Хулойско- 
го и Шуахевского районов. Пастбища эти 
характеризуются хорошим травяным по
кровом и большими площадями естествен
ных сенокосов, которые при надлежащем 
уходе могут обеспечить большинство кол
хозов Аджарии отличным сеном для скота.

Однако партийные, советские и сель
скохозяйственные органы Аджарии все 
еще не уделяют достаточного внимания 
летним пастбищам.

Ие заботятся о нуждах животноводства 
и правления многих колхозов. Помещение 
фермы артели имени X V III партсъезда се
ла Кедкеди Батумского района очень тес
ное, у пастухов нет керосина, фонарей; 
скот не обеспечен концентрированными 
кормами.

Более двух месяцев колхозный скот на
ходится на летних Пастбищах, но никто 
из руководящих работников района здесь 
не побывал. Недавно в село Рикети за
ехал председатель колхоза М. Месхидзе, но 
побывать на ферме он не удосужился.

В таких же условиях живут и рабо
тают животноводы колхозов имени Ленина 
села Еортохн,* имени Первухина села Та- 
го Хулойского района и др.

При переработке молока на летних па
стбищах в колхозах Хулойского, Кедско
го, Шуахевского и Батумского районов 
не соблюдаются правила санитарии. На 
ферме колхоза «Парижская Коммуна» 
села Октомбери Кедского района молоко 
перерабатывается в грязном помещении 
над хлевом, там же, где живут пастухи.

О повышении надоев молока на пастби
щах никто не заботится. Заведующие фер
мами вместе с председателями колхозов 
считают, что достаточно только пасти ко
ров, и молоко будет. Более того, скот 
здесь загоняют в помещения в 7— 8 ча
сов вечера, а выгоняют на пастбища 
обычно часам к 10 утра. В  результате 
этого животные более половины суток го
лодают. Еще хуже обстоит дело с уходом
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за молодняком. На животноводческих фер
мах Кедского района телята до того гряз
ные, что трудно определить их цвет.

Пастбища не очищаются от сорняков. 
Здесь имеется возможность организовать 
полив многих участков, используя горные 
ручьи, но это не делается.

Все эти неполадки привели к тому, что 
надои молока на пастбищах остаются 
низкими.

Из рук вон плохо поставлено на

вы-—  Почему закусочная не имеет 
вески? —  спрашиваем у продавца.

—  Не знаю, у нас никогда ее не бы
ло, —  не смущаясь, отвечает он. —  
Да и зачем она, ведь все знают, что за
кусочная является филиалом хулойской 
чайной №  1.

В  семи километрах от Диокниси нахо
дится село Рикети. Оно расположено в 
непосредственной близости от летних 
пастбищ. На складе сельмага мы обнару
жили 50 килограммов сахара, а в факту-

Состоявшаяся недавно Всесоюзная кон
ференция по железобетону вызвала боль
шой интерес у строителей Грузии.

На конференции ряд выступлений был 
посвящен такому важному вопросу, как 
обработка в облагораживание заполнителя 
бетона —  песка, гравия, щебня.

Обеспечение высококачественными пе
ском, гравием и щебнем —  это важное 
условие для производства бетонных и ка
менных работ и необходимая база для ра
боты заводов и полигонов, производящих 
детали и изделия сборных конструкций.

Можно без преувеличения сказать, что 
снабжение строек Тбилиси доброкаче
ственным заполнителем находится на весь
ма низком уровне. Поставщиком запол
нителя для тбилисских строек является 
Карьерное управление отдела местной 
промышленности Тбилгорисполкома, но 
оно очень плохо выполняет свои обязан
ности.

Это управление, созданное с целью 
централизовать и механизировать добычу 
и сортировку заполнителя, только первые 
годы производило —  вручную, своими
силами —  заготовку и рассев пеека и 
гравия. В настоящее время экскаваторами 
и вручную, большей частью силами 
строителей, с карьеров грузится в авто
машины естественная песчано-гравийная 
смесь —  балласт. Часто балласт загряз
нен илом и глиной с большим содержа
нием булыги, гальки и требует дополни
тельной обработки. Он поступает на строй
ки, где нет возможности облагораживать 
его, и пускается в дело, совершенно не 
отвечая принятым техническим усло
виям.

Строители, за редким исключением, не 
пмеют возможности выполнять работу

Карьерного управления —  облагоражи
вать заполнитель, промывать песок и 
гравий, дробить булыгу. Поэтому они 
вынуждены допускать перерасход це
мента. далеко не всегда обеспечивая 
должное качество бетона.

Значительная доля вины за> неудовле
творительное положение с производством 
бетонных работ на городских стройках 
падает на Карьерное управление. Оно 
давно не выполняет своих прямых обязан
ностей и является по существу лишь без
ответственным владельцем поймы реки 
Куры, взимающим «пошлину» за право 
забирать балласт и не вкладывающим ни
какого труда в облагораживание балласта.

Больше года управление монтирует в 
Дидубе маломощную установку для обла
гораживания заполнителя, и, хотя мон
таж таких установок в строительных 
трестах занимает меньше месяца, здесь 
эта работа бесконечно затягивается. Та
кое положение, исключающее возможность 
культурного производства бетонных ра
бот, нетерпимо.

Принято решение поручить добычу за
полнителя Министерству промышленно
сти строительных материалов Грузинской 
ССР. Однако в текущем году намечены 
совершенно недостаточные мероприятия.

Вопрос обеспечения строек Тбилиси до
брокачественным заполнителем —  песком, 
гравием, щебнем —  это вопрос первосте
пенной важности. Невозможно приступить 
к изготовлению сборных высокопрочных 
конструкций, не разрешив этого вопроса.

И. Ш У Л Я Ц К И И ,  
начальник Центральной лаборатории 
Тбилисского строительного управле
ния комбината «Грузуголь».

пастоищах культурное оослужнвание па-, ре значилось, что магазин получил 150
стухов. Они не получают ни газет, ни 
журналов. Даже письма доставляются сю
да с большим опозданием.

Животноводы оторваны от жизни кол
хозов. Среди них не развернуто социали
стическое соревнование, на фермах отсут
ствуют доски трудовых показателей участ
ников соревнования, стенные газеты 
не выходят.

Когда мы приехали на ферму колхоза 
имени Первухина, нам здесь сказали:

—  Посмотрите, какую превосходную 
стенную газету выпустили!

Стенная газета, которая называется 
«За повышение продуктивности скота», 
действительно выглядела хорошо, но она 
была выпущена... в прошлом году. Па
стухам еще ни разу не показали кино
фильма, на пастбищах не побывала ни 
одна концертная бригада.

Не лучше поставлено и торговое обслу
живание животноводов. Еще 20 мая ны
нешнего года бюро Хулойского райкома 
партии в своем решении обязало правле
ние райпотребсоюза открыть торговые 
ларьки для обслуживания пастухов на 
летних пастбищах. Как же выполняется 
это решение?

В селении Диокниси сельмаг закрыт. В 
закусочной грязно, на полу валяются 
окурки, бумага. Комната, где хранятся 
продукты и инвентарь, также не отли
чается чистотой.
И Н Н  1111 и м

килограммов. Оказывается, магазин полу
чил лишь треть этого количества. Вместо 
остальных 100 килограммов продавцу 
X. Болквадзе были выданы деньги.

Нужды Литературного музея Грузии
Государственный Литературный музей 

Грузии является одним из крупных куль
турно-просветительных учреждений на
шей республики. В  нем собрано около 
40.000 экспонатов, представляющих 
большой интерес для изучения богатого 
литературного наследия Грузии.

Музей занимается сбором, обработкой и 
хранением многочисленных экспонатов, 
организует выставки, выпускает свой пе- 

| чатный орган «Литературно матиане».
I Недавно подготовлены к печати эпистоляр

ный материал и первая книга «Картули 
Недавно на селе открыли закусочную. Некрополи». Коллектив музея, в основном 

Заправляет делами здесь некий М. Анта- своими силами, организовал в Сагурамо 
дзе, у которого не оказалось ни приказа Дом-музей И. Чавчавадзе.
о назначении на работу, ни разрешения на 
открытие закусочной. И тем не менее, 
чайная Хулойского райпотребсоюза от
пустила ему товар на несколько тысяч 
рублей.

Когда мы вошли в закусочную, М. Ан- 
тадзе занимался уборкой комнаты, а на 
полу валялось несколько порожних буты
лок из-под водки и вина. Оказывается, 
ночью он устроил торжество по случаю 
своего назначения. В результате у М. Ан- 
тадзе оказалась недостача в сумме 314 
рублей. И это чуть ли не на второй день 
после открытия закусочной!

Кедский, Батумский, Шуахевский и 
Худойский райкомы партии, правления 
многих колхозов в большом долгу перед 
животноводами. Им давно уже пора по
нять, что люди, которые на несколько ме
сяцев в году отрываются от своих семей, 
находясь с общественным скотом на паст
бищах, нуждаются в. повседневной заботе.

С. Х Е Л А Д З Е .  
(Корр. «Зари Востока»).

Однако на деятельности музея сказы
вается абсолютная неприспособленность 
помещения, в котором он расположен. 
Сейф, где хранятся ценные и редкие экспо
наты, не отапливается, в нем нельзя под
держивать нормальную влажность. Это 
приводит к порче многих материалов. Кар
тины, размещенные в изобразительном 

отделе, из-за тесноты портятся. Нет усло
вий н для хранения бюстов и масок писа
телей. А между тем. в их числе— уникаль
ные маски Ильи Чавчавадзе. Акакия Це

ретели, Владимира Маяковского.
Под мемориальный отдел отведена ком

ната площадью около 12 метров. Вполне 
понятно, что здесь нельзя разместить мно
гие ценные экспонаты, в том числе свя
занные с А. С. Грибоедовым. М. Ю. Лер
монтовым, И. Чавчавадзе, Важа Пшавела, 
А. Церетели. А. Казбеги. Многие личные 
вещи этих писателей хранятся... в сунду
ках.

Здание музея настолько не отвечает 
своему назначению, что здесь нельзя 
устраивать даже полноценные выставки. 
Сейчас, например, коллектив музея орга
низует стационарную экспозицию. Вся 
выставочная площадь составляет лишь

около 200 квадратных метров. Эта пло
щадь недостаточна даже для показа лите
ратуры X IX  века, не говоря уже о всей 
грузинской литературе.

Из-за отсутствия помещения музей 
не может организовать экспозицию, 
посвященную А. М. Горькому. И это 
несмотря на то, что нами, совместно с ра
ботниками Центрального архива Грузии, 
собраны ценные и уникальные экспона
ты. связанные с Горьким, в частности, 
новые документы о пребывании великого 
русского писателя в Грузии.

По этой же причине мы не имеем воз
можности организовать отдел русской ли
тературы и литературы братских наро
дов, хотя жизнь и деятельность многих 
великих русских писателей, а также пи
сателей Украины, Азербайджана, Арме
нии и других братских республик тесно 
связаны с Грузией.

За последние годы были израсходованы 
значительные суммы на ремонт помеще
ния музея. Этих сумм вполне бы хватило 
на постройку нового здания музея.

Предоставление музею более простор
ного помещения дало бы возможность кол
лективу научных сотрудников оказывать 
помощь районным музеям. Мы смогли бы, 
например, организовать фотореставрацион- 
ную лабораторию для размножения ред
ких и уникальных экспонатов и изготов
ления фотоснимков для организации вы
ставок. Сейчас же для изготовления по
добных снимков приходится оформлять 
договоры с разными организациями, что 
отрицательно сказывается на финансовых 
делах музея.

Необходимо устранить эти недостатки, 
создав тем самым условия для плодотвор
ной деятельности научных работников 
музея.

П. К О Т Е Т И Ш В И Л И .  
заместитель директора Государствен-
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Повысить уровень научно-исследовательской 
работы в сельском хозяйстве

Январский Пленум ЦК КПСС указал, что 
в деле развития животноводства и повы
шения его продуктивности большая роль 
принадлежит кукурузе. Поэтому расшире
ние посевов этой культуры, повышение ее 
Урожайности, а также продвижение куку- 
РУзы в новые районы является большой 
и ответственной задачей. В работе по вы
явлению и максимальному использованию 
всех резервов и возмолшостеи для обеспе
чения развития этой ценной культуры и 
повышения ее урожайности должны при
нять участие работники сельскохозяйствен
е н  науки, в том числе и научные со
трудники высших учебных заведений.

Кукуруза, как известно, является одной 
из Ценнейших продовольственных, кормо
вых и технических культур.

За длительный период возделывания ку
курузы в Грузии народной селекцией соз
ван целый ряд интересных и ординаль
ных сортов, приспособленных к местным 
почвенно-климатическим условиям. Осо- 
|,(нно ценными и перспективными являют
ся сорта полузубовидной кукурузы, извест
ные под названием «Кутаисский гибрид». 
' ни обладают высокой урожайностью, в 
р'ныней степени поражаются грибными 
заоолеваниями и отличаются высокими 
вкУсовымц качествами.

Опыт возделывания кукурузы в нашей 
шенублике имеет большое значение не 
только для расширения посевов этой куль
т ы  и увеличения ее урожайности в Гру

зинской ССР, но может быть использован 
1 в Других районах Советского Союза, осо

бенно в новых, с учетом экологических 
с-"°вий местности. Так, например, из «Ку
рского гибрида», в результате длитель- 

"°Ц селекционной работы, был выведеи 
ысокопродуктпвнын силосный сорт куку

рузы «Имеретинский гибрид», получивший 
Рзспростмнение и за пределами Грузии. В 
условиях Казахстана, например, он дости

гает 5 метров высоты и дает 600— 700 
центнеров силосной массы с гектара.

В  настоящее время твердо установлено, 
что гибридизация является наиболее про
грессивным и эффективным методом селек
ции кукурузы и повышает ее урожайность 
до 30 процентов.

Вместе с тем кукуруза требует пра
вильной агротехники при возделывании. 
Опытными учреждениями Грузии, а впо
следствии и отдельными кафедрами Гру
зинского сельскохозяйственного института 
проведена некоторая работа по изучению 
вопросов возделывания кукурузы. Однако, 
несмотря на большое хозяйственное значе
ние кукурузы, наши научно-исследова
тельские организации и институты, в том 
числе и сельскохозяйственный, слабо за
нимались изучением вопросов возделыва
ния и правильного размещения этой цен
ной культуры.

Для выполнения задач дальнейшего 
развития культуры кукурузы и повыше
ния продуктивности животноводства еель- 
скохозяйственный институт с участием 
специалистов учебно-опытиых хозяйств, 
подшефных МТС и колхозов за последнее 
время разработал конкретную программу 
для решения этих вопросов.

Институт установил тесную связь с пе
редовыми колхозами и передовиками сель
ского хозяйства республики. Часто прово
дятся встречи с мастерами высоких уро
жаев, которые знакомят студентов и на
учных работников института с прогрессив
ными приемами возделывания кукурузы. В 
свою очередь научные работники выступа
ют в колхозах с сообщениями о новейших 
достижениях сельскохозяйственной науки.

Коллектив научных работников инсти
тута активно участвует в совещаниях пе
редовиков сельского хозяйства, в работе 
различных курсов, организуемых для спе
циалистов и колхозного актива.

Важная роль в деле пропаганды дости

жений сельскохозяйственной науки и по
пуляризации научно - исследовательских 
трудов кафедр принадлежит учебно-опыт
ному хозяйству института. В связи с этим 
кафедры института проделали за послед
нее время значительную работу по пре
вращению Мухранского учебно-опытного 
хозяйства в передовое и образцовое пред
приятие.

В  хозяйстве внедрен показательный кор
мовой севооборот, организована отрасль по
леводства с производственными и опытны
ми участками высокой урожайности, рас
ширена площадь под посевы кукурузы.

В нынешнем году на производственных 
участках учебно-опытного хозяйства наме-

чпеле их следует отметить работы проф. 
10. Ломоури и доц. А. Джапаридзе— «Куку
руза какпожнивая культура»,'доц. Г. Абе
садзе —  «Сроки посева и площади питания 
кукурузы в условиях Земо-Картли», доц. 
А. Джанарпдзе— «Перекрестно-механизи
рованная обработка посевов кукурузы», 
проф. Л. Декаприлевича —  «Современный 
сортовой состав кукурузы в Грузии и пути 
его улучшения».

В  этом году предусматривается подготов
ка пяти новых научно-популярных брошюр 
по вопросам культуры кукурузы, а также 
издание специального тома трудов инсти
тута, посвященного экологии, агротехнике, 
селекции и экономике этой культуры. Ряд 
докторских и кандидатских диссертацион
ных тем преследует задачу создания со
лидных монографий о кукурузе.

Вместе с тем, крупным недостатком в 
этом деле следует считать, что вся эта ли
тература, издаваемая в основном на гру
зинском языке, не становится достоянием

чено осуществить систему научно обосно- широкой советской общественности. Цен-
ваиных ириемов получения высоких уро
жаев кукурузы, которая выработана ка
федрами института.

В целях широкой пропаганды достиже
ний сельскохозяйственной науки в колхо
зах, совхозах, МТС проводятся лекции и 
беседы на актуальные темы, которые при
урочиваются к определенным периодам 
выполнения сельскохозяйственных работ.

Вполне оправдали себя проводимые в 
колхозах п МТС выездные научно-произ
водственные конференции. В прошлом го
ду, например, было проведено 9 таких кон
ференций. Однако работа, осуществляе
мая в этом направлении, еще не отвечает 
возросшпм требованиям, которые стоят пе
ред социалистическим сельским хозяй
ством.

В  общей системе мероприятий по пропа
ганде передовых методов труда важная 
роль принадлежит массовой популярной и 
научной литературе по культуре куку
рузы.

За последние годы опубликовал ряд на
учно-популярных брошюр, учебников, 
учебных пособий и другой литературы по 
вопросам агротехники кукурузы, написан

ные данные научно-исследовательского ха
рактера, приведенные в указанных рабо
тах, оказались бы полезными и для других 
братских республик. Необходимо поэтому, 
чтобы труды по кукурузе издавались 
и на русском языке.

Надо отметить, что многие интерес
ные вопросы развития культуры кукуру
зы изучались ь институте ч в прошлые 
годы. Но эта работа велась, в основном, 
кафедрой растениеводства, возглавляемой 
профессором Ю. Ломоури, причем вопросы 
агротехники кукурузы изучались в зо
нальном разрезе. Не было комплексного, 
всестороннего изучения ряда актуальных 
тем, а это приводило к тому, что многие 
полученные результаты, представляющие 
несомненный интерес как в научном, так 
и в практическом отношении, слабо вне
дрялись в колхозное производство.

В  институте сейчас выработан конкрет
ный план научных исследований, направ
ленных на разрешение основпых вопросов 
развития культуры кукурузы в ближай
шие годы и создание солидной научной ли
тературы о ней

Так, например, коллектив научных ра-

О газетных витринах
Газетные витрины, как важное средство 

наглядной агитации, хорошо используются 
на многих предприятиях, в ряде учрежде
ний и колхозов Цулукидзевского района. 
На витринах, установленных во дво
ре шелкомотально-крутильной фабрики, 

ежедневно вывешиваются для обозрения 
свежие номера республиканских газет. 

Витрины установлены на видном месте, 
имеют привлекательный вид.

Хорошо оформленные витрины установ
лены и на центральной площади чайного 
совхоза. Здесь также аккуратно вывеши
ваются свежие номера газет на русском и 
грузинском языках. Надо, однако, отме
тить, что одной этой витрины явно недо
статочно. Совхоз имеет три участка, а 
каждый из них должен быть обеспечен 
газетной витриной.

В  хорошем состоянии находятся витри
ны 'для газет, установленные на чайной 
фабрике, в колхозах имени Цулукидзе 
г. Цулукидзе и имени Микояна села Хиди.

К сожалению, газетные витрины име
ются далеко не везде. Следует позабо
титься об оборудовании хорошо оформлен
ных- витрин на территории машинно-тра
кторной станции, в городском саду, на 
фабрике ульев, в Доме культуры, а так
же во всех колхозах района. Партийные 
организации предприятий, учреждений, 
колхозов района должны уделять больше 
внимания газетным витринам.

Г. Г Е Г У Ч А Д З Е .

П о с л е  с т о к и л о м е т р о в о г о  
п р о б е г а . , .   _

Шофер Гантиадского табачно-фермента
ционного завода А. Кафтарян обрадовался, 
когда получил грузовую автомашпну по
сле капитального ремонта. В  техническом 
паспорте машины стояла подпись началь
ника отдела технического контроля Тби
лисского авторемонтного завода, удо
стоверявшего доброкачественность произ
веденного ремонта.

Но радость шофера оказалась преж
девременной. Еще до выезда в первый 
рейс из Гантиади в Сухуми Кафтаряну 
пришлось в течение целого дня подтяги
вать слабо завинченные болты и целые 
узлы. Однако лишь в дальнем рейсе об
наружились все прелести «доброкаче-

ной научными сотрудниками института. В ; ботников института наметил для разработ

ки комплексную тему «Агротехника полу
чения высоких урожаев кукурузы». В це
лях наиболее полного охвата вопросов, ка
сающихся возделывания этой культуры, 
включая вопросы биологии, агротехники, 
механизации и экономики, в разработке 
указанной выше комплексной темы уча
ствует значительное число кафедр.

Следует отметить чрезвычайную важ
ность изучения экономики культуры ку
курузы. Изучение сравнительной рента
бельности отдельных сельскохозяйствен
ных культур в зональном разрезе с учетом 
способов и приемов их возделывания яв
ляется важнейшей предпосылкой пра
вильного размещения этих культур и ра
циональной организации труда.

При географическом размещении куку
рузы одним из важнейших критериев 
должна быть сумма затрат на получение 
единицы продукции, а это, в первую оче
редь, зависит от урожайности, уровня ме
ханизации и правильной организации 
производства.

К  сожалению, на эту сторону дела науч
но-исследовательские учреждения и сель
скохозяйственные институты еще не обра
щают должного внимания. До настоящего 
времени в республике не имеется инсти
тута экономики сельского хозяйства, объ
единяющего и направляющего работу в 
области экономических исследований.

Все мероприятия по дальнейшему раз
витию культуры кукурузы необходимо тес
нейшим образом увязать с конкретными 
местными условиями. Наличие самых раз
нообразных почвенных, климатических и 
других условий вызывает необходимость 
дифференцированного подхода к каждой 
зоне, к каждому району и к каждому кол
хозу с учетом опыта и достижений, имею
щихся в других зонах и районах.

И. Д Ж А Ш И ,  
профессор, доктор сельскохозяйствен
ных наук,

ственного ремонта». После стокилометрово
го пробега сорвался трос спидометра, пере
стал действовать указатель бензина, вы 
шел из строя реле-регулятор, из сальников 
стало протекать масло, из барабанов вы
текла тормозная жидкость. Когда машину 
возвратили на завод, было дополнительно 
установлено, что ее передняя ось негодна 
и шкворни в гнездах разболтаны.

В  техническом акте, составленном спе
циалистами па месте, был перечислен так
же и ряд других серьезных дефектов ка
питального ремонта. По заключению гос- 
автоинспектора Гагрского района т. Мин- 
ко, автомашина нуждается в дополнитель
ном ремонте.

Шофер А. Кафтарян в своем письме в 
редакцию с полным основанием пишет о 
безответственном отношении к своим обя
занностям работников Тбилисского авторе
монтного завода._

Что же скажут на это работники отде
ла технического контроля завода, удосто
верившие доброкачественность ремонта ав
томашины?

По следам
неопубликованных писем
В редакцию поступило письмо М. Ару- 

тюняна, в котором автор сообщал о непо
ладках в поселке Шаумяни. На улицах 
здесь не установлены знаки движения 
транспорта, проселочные дороги запуще
ны, на газетных витринах подолгу висят 
старые газеты. В  поселке нет киоска для 
продажи газет и журналов. Существую
щие мельницы фактически бездействуют.

Исполком Марнеульского райсовета де
путатов трудящихся, куда письмо было пе
реслано, нам сообщил, что факты подтвер
дились.

Райисполком обязал председателей кол
хозов имени Маленкова и имени Джапари
дзе в ближайшие дни отремонтировать 
мельницы. Председателю Шаумяновскога 
поселкового Совета предложено обеспе
чить ремонт дорог, установить до
рожные сигналы, а начальнику районного 
отделения милиция— упорядочить движе
ние автотранспорта. Начальнику районно
го отделения связи поручено открыть 
Ш Ч &  Е9 продаже газет я зурщ мь



П Р Е Б Ы В А Н И Е  С О В Е Т С К О Й  П Р А В И Т Е Л Ь С Т В Е Н Н О Й  
Д Е Л Е Г А Ц И И  В КНДР

ПХЕНЬЯН. 18 августа. (ТАСС). Со вче
рашнего дня Советская правительствен
ная делегация, прибывшая в Корейскую 
Народно-Демократическую Республику на 
празднование 10-летия со дня освобожде
ния страны, совершает поездку с целью 
ознакомления с жизнью республики. Со
ветскую правительственную делегацию, 
возглавляемую секретарем ЦК КПСС А. Б. 
Аристовым, сопровождают заместитель 
председателя кабинета министров КНДР 
Пак Ы  Ван и заместитель министра ино

странных дел КНДР Ли Дон Ген. Делегация 
побывала на Пхеньянском текстильном 
комбинате, посетила металлургический за
вод Хванхэ, расположенный в 60 киломе
трах от Пхеньяна, а*также один из сель
скохозяйственных кооперативов в уезде 
Чунхва провинции Южный Пхенан. Члены 
делегации в беседах с рабочими, инжене
рами и крестьянами интересовались ходом 
восстановительных работ, строительством 
предприятий, развитием сельскохозяйствен
ных кооперативов.

Сообщение японского радио 
о пленуме Ц К  К П Я

ПЕКИН, 18 августа. (ТАСС). Как со
общило токийское радио, сегодня опубли
ковано сообщение о состоявшемся вчера 
пленуме Центрального Комитета Комму
нистической партии Японии. В сообщении 
говорится, что пленум Центрального Ко

митета избрал первым секретарем Компар
тии Японии Сандзо Носака; заведующим 
организационным отделом —  Сигео Сида; 
заведующим сельскохозяйственным отде
лом —  Иодзиро Конно и заведующим мо
лодежным отделом —  Сиоици Касуга.

Т р у д я щ и е с я  Г Д Р  ч т у т  п а м я т ь  З р н с т а  Т е л ь м а н а
БЕРЛИН, 19 августа. (ТАСС). Вчера в 

Берлине на кладбище Фридрихсфельде, 
где похоронены борцы немецкого рабочего 
движения, состоялось возложение венков 
в связи с одиннадцатой годовщиной со 
дня убийства выдающегося деятеля не
мецкого рабочего движения Эрнста Тель
мана.

Венки были возложены от Центрально
го Комитета Социалистической единой 
партии Германии, от организации СЕПГ 
Большого Берлина, от Национального со
вета Национального фронта Демократиче

ской Германии, от Комитета борцов ан
тифашистского сопротивления, от маги
страта Большого Берлина, а также от 
массовых организаций и народных пред
приятий Берлина.

С речью, посвященной памяти Эрнста 
Тельмана, при возложении венков высту
пил член Политбюро ЦК СЕПГ Ф. Эльснер.

Траурное собрание, посвященное памя
ти Тельмана, состоялось на территории 
бывшего концентрационного лагеря Бу- 
хенвальд близ Веймара, где фашистскими 
палачами был убит Эрнст Тельман.

Подписание болгаро-греческого соглашения 
по пограничным вопросам

СОФПЯ, 18 августа. (ТАСС). Болгар-1 вращения и урегулирования инцидентов и 
екпе телеграфное агентство сообщает о ’ нарушений границы между двумя страна- 
подписании в городе Сталине болгаро-гре-1 ми. Была подписана также документация 
ческого соглашения относительно предот-1 относительно пограничных столбов.

Н А  М Е Ж Д У Н А Р О Д Н О Й  Н А У Ч Н О - Т Е Х Н И Ч Е С К О Й  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Й  
П О  М И Р Н О М У  И С П О Л Ь З О В А Н И Ю  А Т О М Н О Й  Э Н Е Р Г И Й

Ж ЕНЕВА, 18 августа. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня начала работать секция 
по радиоактивным изотопам. Эта секция 
обсудит ряд проблем, связанных с произ
водством и применением радиоактивных 
изотопов в науке и технике, в сельском 
хозяйстве, в медицине и в других мирных 
целях.

В докладах, которые были представле
ны на сегодняшнем заседании, рассматри
вались общие вопросы применения и 
производства радиоактивных изотопов в 
различных странах и, в частности, во
просы, связанные с дозиметрией излуче
ния радиоактивных изотопов.

На заседании секции были заслушаны 
доклады чехословацкого делегата Ч. III и- 
мане, а также делегатов Австралии, США, 
Англии и других стран.

Как уже сообщалось, на заседаниях 
секции физики и реакторов были обсужде
ны многочисленные проекты новых, бо
лее совершенных ядерных энергетических 
реакторов различных типов, разработан
ные в ряде стран.

Обсуждение докладов по этому вопросу, 
начавшееся в секции 16 августа, свиде
тельствует о том, что ученые различных 
стран уже добились значительных успе
хов.

К  числу интересных докладов, сделан
ных на заседаниях секции физики и реак
торов, относится, в частности, доклад 
Д. Хьюза (США). В  этом докладе были да
ны характеристики нейтронных селекто

ров, применяемых в США для испытатель
ных работ с реакторами.

Но этому же вопросу на заседании сек
ции были представлены доклады советских 
ученых В. И. Мостового и В. В. Влади
мирского. Из этих докладов видно, что 
созданные в Советском Союзе нейтронные 
селекторы имеют более высокую разре
шающую способность по сравнению с се
лекторами, построенными в США.

17 августа на заседании секции физи
ки и реакторов было заслушано большое 
количество докладов по вопросу о попереч
ном сечении расщепляющихся материалов 
(урана, плутония). В докладах были 
описаны различные эксперименты, прове
денные на высоком научно-техническом 
уровне. Советские ученые представили 
ряд докладов по этой проблеме.

В числе докладов, обсужденных на се
годняшнем утреннем заседании секции, 
большое внимание привлекли, в частно
сти, доклад члена-корреспондента АН 
СССР И. М. Франка и его сотрудников и 
доклад А. К. Красина, которые были пред
ставлены на заседании Ф. Л. Шапиро и 
И. Г. Морозовым. В  этих докладах рас
сматривается вопрос о так называемых 
интегральных измерениях различных фи
зических параметров материалов, исполь
зуемых в реакторах.

Значительный интерес представляют 
также доклады, с которыми на сегодняш
нем дневном заседании секции физики и 
реакторов выступили Б. Спинрад (США) 
и Д. Литтлер (Англия).

Американская печать о расширении 
международных научных связей

Английская газета о выборах во Вьетнаме
ЛОНДОН, 18 августа. (ТАСС). Газета 

«Таймс» в статье, посвященной вопросу о 
выборах во Вьетнаме, пишет: «Консульта
ции между двумя зонами Вьетнама по во
просу о выборах, которые должны со
стояться в будущем году, еще не нача
лись, хотя прошел месяц после даты, уста
новленной Женевским соглашением». «Нго 
Динь Дьем все еще уклоняется от пере
говоров...»—  добавляет газета.

Отмечая, что «Положение Дьема в Юж

ном Вьетнаме непрочно, и это совершенно 
очевидно», газета пишет: «И все же про
блема не является только внутренней...

Проведение выборов стало предметом 
международного соглашения, и они долж
ны проводиться под наблюдением между
народной комиссии. Выборы и их резуль
таты были бы частью прогресса в деле 
восстановления мира, и страны, подписав
шие Женевское соглашение, будут следить 
за этим с неменьшей заботой».

К  событиям  в Гоа
БОМБЕЙ, 18 августа. (ТАСС). Агент

ство Пресс траст оф Индиа передает из 
Дели: 18 авгусга вице-президент респуб
лики Индия Радхакришнан, являющийся 
председателем Совета штатов Индии, со
общил последние официальные данные 
о жертвах расстрела португальцами 15 ав
густа в Гоа участников движения пассив
ного сопротивления, борющихся за воссое
динение Гоа с Индией.

Он привел следующие цифры: 15 че
ловек были убиты, 225 —  ранены, в том 
числе 38 —  тяжело, 10 человек пропа
ли без вести и из них семеро, как пола
гают, погибли. Лишь об одном из пропав
ших без вести стало известно, что он за
держан португальцами.

Премьер-министр Неру сделал подоб
ное же заявление в Народной палате 
Индии.

ДЕЛИ, 18 августа. (ТАСС). Как сооб

щает газета «Хиндустан стандард», коми
тет содействия освобождению Гоа объ
явил, что 19 августа в Гоа вступит но
вая группа участников движения мирного 
сопротивления численностью свыше ты
сячи человек, которые не смогли прибыть 
к гоанской границе к 15 августа.

Газета «Таймс оф Индиа» сообщает, что 
со всех концов страны в комитет по
ступают требования продолжать движе
ние мирного сопротивления.

Индийская общественность продолжает 
выражать глубокое возмущение действия
ми португальских властей. Забастовки и 
митинги протеста состоялись 17 августа 
в Симле, Мадуре, Дехрадуне, Фирозпуре, 
Ка риале и многих других городах.

Из Гоа сообщают, что 15 августа пор
тугальская полиция открыла огонь по 
жителям гоанской деревни Хедус, оказав
шим помощь индийским добровольцам.

Приезд в Польшу новой группы 
советских туристов

ВАРШАВА, 18 августа. (ТАСС). Вчера! После двухдневного пребывания в Вар- 
вечером в Варшаву прибыла вторая груп-, п1аве советские туристы совершат поездку 
па советских туристов в составе 79 чело-! ПптГ11110 т» ппп(.11П11гао „ 
век. В числе прибывших— рабочие, инже- ! п0 Польше. Их прерывание в Польше рас-
неры, студенты из Москвы и Ленинграда.1 считано на 10 дней.

Американская сельскохозяйственная делегация 
на целинных землях Алтая и Казахстана

РУБЦОВСК (АЛТАЙСКИП КРАП), 18. 
’АСС). Сегодня группа членов американ- 
:ой сельскохозяйственной делегации во 
гаве с Лоуренсом Сотом продолжала зна
читься с освоением целинных и залеж
ах земель Алтая. Гости побывали в Курь* 
1СК0М районе и посетили зерносовхоз 
Хурьинский», основанный весной 1954 
•да. Члены делегации были радушно 
:тречены молодыми рабочими совхоза, 
го директор И. Г. Никитин рассказал об 
)ганизацпи хозяйства, перспективах раз
и ня  совхоза и ответил на многочислен- 
ле вопросы. Члены делегации Сот, 
ад, Оуэн и другие интересовались мас- 
табами и экономикой совхоза, трудом и 
1тльтурной жизнью рабочих и служащих, 
нлищными условиями, побывали в квар- 
арах работников совхоза.
—  Ознакомившись с вашим новым ог- 

)мным хозяйством, —  заявил Лоуренс 
зт руководителям совхоза, —  мы сего- 
1Я еще раз убедились в том, что здесь 
йствнтельно кипит большой созида- 
шьный труд по освоению пустовавших 
сбирских пространств.
В  этот же день члены делегации побы- 

1ди на полях и пастбищах колхоза 
Страна Советов» (Рубцовский район), 
тторым с 1932 года руководит Ф. М. 
итусова, окончившая Сельскохозяйствен
но академию имени Тимирязева.
Сегодня в городе Рубцовске председа- 

!дь Алтайского крайисполкома С. В. 
[евченко устроил прием в честь членов 
гериканекой сельскохозяйственной деле- 
щии, после чего гости вылетели в

Свердловск, где они соединятся со второй 
группой.

*  * *
АТБАСАР (АКМОЛИНСКАЯ ОБЛАСТЬ), 

18. (Спец. корр. ТАСС). Группа чле
нов американской сельскохозяйствен
ной делегации во главе с Уильямом Лам
бертом, находящаяся на целинных зем
лях Казахстана, посвятила сегодня пер
вую половину дня ознакомлению с зерно
совхозом Калининский в Молотовском рай
оне Акмолинской области.

—  В мае прошлого года, —  сказал, 
обращаясь к гостям, директор этого хо
зяйства И. Е. Соловьев, —  360 юношей 
и девушек, прибывших сюда со всех кон
цов страны, заложили фундамент совхо
за, который вы сейчас видите своими 
глазами. В прошлом году они освоили 
25 тысяч гектаров целины и в этом го
ду еще 5 тысяч гектаров. К своему нема
лому удивлению, американские гости 
узнают, что, несмотря на засушливое 
лето, совхоз убирает в этом году до 
18 центнеров пшеницы с гектара.

Члены делегации осмотрели поселок 
совхоза, побывали в клубе, больнице, 
детском саду, магазине, столовой, в строя
щейся средней школе. Они посетили дома 
трактористов и комбайнеров совхоза, име
ли с ними продолжительные беседы.

Во второй половине дня председатель 
Акмолинского облисполкома М. Е. Бутин 
принял членов американской сельскохо
зяйственной делегации.

Сегодня члены делегации вылетели из 
Атбасара в Москву.

НЬЮ-ЙОРК, 19 августа. (ТАСС). Кор
респондент газеты «Уолл стрит джорнэл» 
на Женевской конференции по мирному 
использованию атомной энергии Джеммилл 
пишет, что «русские приобретают огром
ную популярность и огромное уважение 
среди европейцев и азиатов, ибо они рас
сказывают о своем использовании атомной 
энергии».

Джеммилл далее указывает, что амери
канские ученые и предприниматели, при
сутствующие на Женевской конференции, 
с интересом обнаружили на советской 
выставке, что «русские проделали боль
шую работу, действительно заслуживаю
щую внимания».

Газета «Крисчен сайснс монитор» в со
общении из Женевы подчеркивает, что 
дружественное сотрудничество между уче- 
ными-атомниками в Женеве оказывает 
«глубокое политическое влияние» и пред
ставляет собой важный вклад в дело ми
ра. Корреспондент пишет, основываясь на 
работе конференции, что «среди ученых

мира —  специалистов в области есте
ственных наук наметились тенденции, 
которые в ближайшее десятилетие или да
же раньше неизбежно приведут к колос
сальному прогрессу».

Редактор газеты «Крисчен сайенс мо
нитор» Кэнхэм пишет: «Появляется все 
больше признаков, говорящих о том, что 
конференция по мирному использованию 
атомной энергии, проходящая в Женеве, 
по существу является одним из самых 
многообещающих и вдохновляющих собра
ний за последнее десятилетие... Если то, 
что делается с таким великолепием в об
ласти атомной энергии, можно будет рас
пространить на другие области человече
ской деятельности, в которых мы должны 
лучше узнать друг друга, мир несомненно 
сделает большой шаг вперед».

В этой связи газета «Крисчен сайенс 
монитор» выступила в редакционной ста
тье за расширение связей между СССР и 
США.

„Источник надежды на лучшее будущее54
ПАРИЖ, 19 августа. (ТАСС). Возвра

тившийся из Женевы председатель комис
сии Национального собрания по коорди
нации французской полчтики в области 
использования атомной энергии и атом
ных изысканий Феликс Гайяр сделал за
явление, в котором отметил большую по
ложительную роль Международной научно- 
технической конференции по мирному ис
пользованию атомной энергии. По его

словам, значение конференции заклю
чается не только в том, что изложенные 
на ней открытия в области атомной тех
ники представляют большой интерес, но 
и в том, что эта область постепенно пере 
стает рассматриваться странами как сек
ретная. «То, что было поводом для стра
хов, —  заявил Гайяр, —  становится ис
точником надежды на лучшее будущее».

Т 5 или с и
г о р о д с к а я  х р о н и к а

Здание Тбилисского института инженеров железнодорожного транспорта имени 
В . И. Ленина на улице Ленина.

Фото М . Квирикашвилн.

Новые виды шерстяных тканей
Н а Тбилисском камвольно-суконном ком

бинате освоен выпуск двух новых видов 
тканей —  пестротканной и камвольной. 
Одобрены и готовятся к  выпуску еще два 
образца —  костюмная ткань из чистой ме
риносовой шерсти и удешевленная костюм
ная ткань со штапельным волокном.

Комбинат осваивает такж е новый тип 
дамского драпа, созданного Институтом 
шерсти. Кроме того ведется подготовка к 
выработке пробных образцов шерстяных

тканей повышенного качества для костюмов 
и пальта

Цехи комбината оснащены новым отече
ственным оборудованием. У ж е  пущены в 
эксплуатацию две новых прядильных ма
шины непрерывного действия. При меньших 
габаритах эти машины повышают произво
дительность труда на 25— 30 процентов, да
ют нить более высокого качества. При этом 
упрощается обслуживание машин, сокра
щаются простои оборудования.

Производство строительных материалов
Высокими показателями закончили работ

ники производственного комбината авто
транспортного треста №  6 первое полугодие 
текущего года. План по всем показателям 
выполнен на 111,3 процента. За  прошедшие 
полгода комбинат более чем в шесть раз 
увеличил выпуск продукции. Коллектив ком
бината провел значительную работу по ос
воению и внедрению в производство пемзо
бетонных плиток .

Н а  стройках, обслуживаемых комбина
том, монтируются междуэтажные перекры
тия из железобетонных конструкций, что 
уж е  дало возможность сэкономить более 500 
кубических метров лесоматериалов.

Стена, построенная из пустотелых плиток, 
выпускаемых комбинатом, втрое легче кир
пичной, значительно менее звукопроницаема 
и дает экономию около 60 рублей на каж 

дый кубический метр. Д л я  расширения 
производственных возможностей комбината 
оборудованы мозаичный цех, цехи железо
бетонных изделий, а такж е организованы 
гажевые карьеры и лесозаготовки.

Стройматериалами комбината снабжают
ся многие новостройки. В  их числе— строи
тельство автобаз в Навтлуги и Сабуртало, 
автобазы в Кутаиси, Сталинири, Орджони
кидзе и Грозном.

Комбинат получает заказы  из братских 
советских республик. Недавно отправлен 
первый вагон железобетонных конструкций 
в Баку . В  Ереван послана первая партия 
лесоматериалов.

Сейчас комбинат приступает к  освоению 
крупных железобетонных плиток.

Ш . Р Ч Е У Л И Ш В И Л И .

-О-
На межзональном турнире в Гетеборге

Наводнение в Японии
ПЕКИН, 19 августа. (ТАСС). По сооб

щению японского радио, на Хоккайдо 
прошел сильный ливень, вызвавший на
воднение в северной и центральной ча
стях острова. Погибло несколько человек, 
затоплено 5 тысяч домов и около 6 тысяч 
гектаров рисовых полей, в ряде пунктов 
прервано железнодорожное сообщение.

Ураган в США
НЬЮ-ЙОРК, 18 августа. (ТАСС). Как 

сообщает корреспондент агентства Юнай- 
тед Пресс, 17 августа в прибрежных рай
онах штата Северная Каролина разразил
ся сильный ураган. Несколько городов на 
побережье были затоплены водой. В рай
оне Уилмингтона ущерб исчисляется в 
пять миллионов долларов. Разрушены сот
ни домов.

Г Е Т Е Б О Р Г ,  19 августа. (Спец. корр. 
Т А С С ). В  третьем туре межзонального тур
нира быстро закончились вничью две пар
тии. Этот результат был зафиксирован на 
13-м ходу в партии чехословацкого гросс
мейстера Пахмана с гроссмейстером Унци- 
кером (Западная Германия) и на 11-м ходу 
в партии Рабара (Ю гославия) со Шталь- 
бергом (Ш вец ия). После интересной игры 
к мирному исходу на 24-м ходу пришла и 
партия советских шахматистов Спасского с 
Петросяном. Остроумно провел борьбу юго
славский мастер Фудерер с чемпионом С Ш А  
Бисгайером. Оригинальной жертвой ферзя 
Фудерер форсировал победу. Бронштейн 
белыми в защите Нимцовича достиг неко
торого позиционного перевеса против Сли
вы (П ольш а). Геллер несколько рискованно 
пожертвовал в дебюте пешку Доннеру, но

в дальнейшем хорошо использовал неточ
ный ход своего противника и получил ата
ку. В  этой партии оба партнера находятся 
в сильном цейтноте. У  советского мастера 
Иливицкого несколько худшее положение 
против венгерского гроссмейстера Сабо. Ар 
гентинский мастер Панно достиг во встрече 
со своим соотечественником Гимаром зна
чительно лучшего окончания. В  другой пар
тии между аргентинскими шахматистами 
Пильняком и Найдорфом примерно равные 
шансы. В  партии Медина (Венесуэла) —  
Филипп (Чехословакия) у  белых две легкие 
фигуры против ладьи и двух пешек про
тивника в сложной позиции.

Гроссмейстер И. Б О Н Д А Р Е В С К И Й .

Зам. редактора Г. С ЕМ ЕН О В .
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|  Г Р У З И Н С К А Я  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н А Я  = 

Ф И Л А Р М О Н И Я  ^
§  Л Е Т Н И Й  Т ЕА Т Р  (Плехановский пр., 123) |

= ГА С Т РО Л И  РО С Т О В С К О ГО  Т ЕА Т РА  §  
М У З Ы К А Л Ь Н О Й  К О М Е Д И И  

= 20 августа Х О Л О П К А
= М узы ка Стрельникова.
§  21 августа, днем С А М О Е  З А В Е Т Н О Е  ~  

М узы ка  Соловьева-Седого. г
= Н ачало  вечернего спектакля в 8 ч. 30 мин., Е  

дневного —  в  12 чае. 
,Л||||П111ШШ1111111111111111111111111111111111111111111111|||||1ШП111Ш1|!>

§  Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы Й  П А Р К  К У Л Ь Т У Р Ы  |  
и О Т Д Ы Х А  им. С. О Р Д Ж О Н И К И Д З Е  <<

Л Е Т Н И Й  Т ЕА Т Р

20 и 21 августа

В Е Ч Е Р А  Б А Л Е Т А  И Э С Т Р А Д Ы
У Ч А С Т В У Ю Т :

Вера Дубровина,
заслуженная артистка Р С Ф С Р ,

Виктория Урусова,
заслуженная артистка Р С Ф С Р ,

Валентмя Дашевский,
заслуженный артист Р С Ф С Р ,

Николай Павловский
(«Чарли Чаплин»),

(Участник кинофильмов «Цирк», «Зоря 
П ар и ж а», «Волга-Волга»),

Нина Кузнецова — 
исполнительница арий из оперетт я  песея 

советских композиторов,
Ростислав Верхалевский
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Р Е С П У Б Л И К А Н С К И Е  К У Р С Ы  С Т Е Н О Г Р А Ф И И  И М А Ш И Н О П И С И  
Министерства просвещения Грузинской С С Р

п р о и з в о д я т  пр ием с л у ш а т е л е й  на 1 9 5 5 - 5 6  у ч е б н ы й  г о д
(на грузинский н русский секторы). .

Курсы готовят стенографов и секретарей-машинисток. :
На отделение стенографии принимаются лица, имеющие среднее образование. =
Срок обучения —  3 года. §
На отделение машинописи принимаются лица, имеющие образование не ниже {Е

Ё 8 классов. ё
Срок обучения —  1 год.
Прием заявлений до 25 августа с. г.
Приемные экзамены по родному язы ку (письменно и устно) с 25 до 30 августа. =
Занятия —  с 1 сентября с. г. >
За справками обращаться в канцелярию курсов ежедневно, с 4 часов дня =

до 8 часов вечера.
Адрес: гор. Тбилиси, Сталинский район, ул. 25 Февраля, 2, здание 17-й сред- =

= ней школы, 2-й этаж. Телефон 3-41-47. =
Администрация. §

Й11М111Ш1ИНН111111ШП1Ш1111111Ш1111111ПтНШ111111111П11111И1111111111ПМ111111П111ПШ1111П1Н11ПШ11111Ш1ШП1ШП1111ШШИ111П1ШП111

А  
А  
А

А
А  
А  
А|

гишисиав исрлалсвснип 'Л
^  (конферанс, пародии, музыкальные фельетоны). |  
А. П артия рояля —  Ольга Гарская. ^
4  Начало в 9 часов веч. й
А А,ч \ х \ л \ \ х \ \ \ ч ч .\ х \ \ 'Ч \ \ л \ \ т \ х г 'с \ л

П ш и Ш П  продаются орехов кабинет хорош.
V  Р 11 1Н и  сохран., ИЗ 9 предм , две орехов, 
кровати с тумбочками. Спр. в воскреси, дни с || 
10 ч. утра до 8 ч. веч., а в остальные — с 
6 до 8 ч. веч., ул. Клары  Цеткин, 105.

„ЭЛ ЕКТ РО Ч А С О Ф И КА Ц И Я *
п р и н и м а е т  з аказы  н а  п р о е к т н ы е  и м о н т а ж н ы е  р а б о т ы  

по у с т а н о в к е  э л е к т р и ч е с к и х  ч а с о в
Есе  необходимое электрочасовое оборудование, включая источники питания, 

поставляется конторой.
В  наличии имеются электрочасы разных размеров и художественной отдел

ки для внутренней и наружной установки:
сигнальные часы, подающие световой или звуковой сигнал по заранее 

намеченному графику, 
табельные часы, отмечающие время прохождения документов, время 

прихода и ухода работников и т. п.
Электрические часы обеспечивают единое, точное время во всем районе 

установки.

Наряду с установкой электрических часов конторой выполняются 
также и работы по монтажу других слаботочных систем 

сигнализации и связи.
После монтажа электрические часы обслуживаются конторой на договор

ных началах.
З а  справками обращаться по адресу: гор. Тбилиси, площадь Петрици, 4,

Тбилисский участок Бакинской конторы «Электрочасофикация*. Телефон 3 56-46.

С Е Г О Д Н Я  Н А  Э К Р А Н А Х

В  кинотеатрах: имени Руставели, «Амирани» (в  
зимн. и летя, театрах), «Тбилиси», в клубе имеви 
Ворошилова— «Строптивая М ариэтта» ; «О ктябрь», 
в саду Филармонии, «Спартак», «Исани» (в  
зимн. театре), в клубе имени Плеханова, в саду 
Коммунаров —  «Нестерка»; «Комсомолец», «Ди
дубе» (в  зимн. театре), в Доме офицеров (в 
лети, театре) — «Призраки покидают вершины»; 
«Колхида» (■ аимя. театре), в клубе имени Дзер
жинского — «Возраст лю бви»; имени 26 комисса
ров (в аимн. театре), в парке имени Кирова, в 
Доме культуры  имени Горького — «Седьмое не
бо» ; «Колхида» (в  лети, театре) —  «Два гроша 
надежды»; «Исани» (в лети, театре)—«Запасной 
игрок»; имени 26 комиссаров (в  летя, театре) — 
«Корабли ш турмуют бастионы»; «Дидубе» (в  
лети, театре) — «Опасное сходство*. 

МШШММММИтВтВЯ^^
С Т А Д И О Н  «Д И Н А М О »

|  Ул. Брдзола, 2. Тел. 3-21-62.

21 августа I

Ф У Т Б О Л
Ровыгрьпп приза Комитета по физической |  

культуре и спорту при Совете Министров С С С Р  ^ 
среди футбольных школ молодежи.

'к И Е В (ФШ М )— ТБИЛИСИ (ФШМ)й\ (Футбольная школа (Ф утбо л ьн ая  школ а  ̂
молодежи) молодежи)

’ Н ачало  в  б часов.

Семья Баблоевых извещает о смерти 
Софьи Григорьевны Баблосвой.

Гр . паних. 20 августа, в  8 час. веч., на к в .-  
ул. Камо, 75. Вы нос 21 августа, в 4 часа дня, 

на Кукийское кладбище.

Коллектив педагогов 66-й средней школы 
извещает о смерти 

Павлы  Димитриевны Артемьевой.
Вынос 20 августа, в  3 часа дня, из онкологи
ческого диспансера (Университетская ул., 72), 

на кладбище в Баке.
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р е местных корпеспондентов— 3-16-27, иностранный — 3-17-44 Издательство—3-22-83 Прием обьявлеиий— 3-18-02 Бухгалтерия— 3-64-42. Директор типографии—3-24-80. Техническая часть— 3-11-28.
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